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Сообщение Министерства финансов СССР
Государственный заен развитая народного хозяйства СССР (вьитуск 1955 года)', 

выпущенный 1ва с у ш у  32 млрд, рублей, размещен я концу дня 18 мая на 34 мнл- 
хнарда 276 миллионов 973 тьвсята рублей.

Мнпистерством финансов СССР на основании указания Совета Министров СССР 
дано распоряжение пресЕсратнгь повсеместш) с 20 мая 1955 года дальнейшую 
нодивску па заем.

Министр финансов СССР А. ЗВЕРЕВ.
19 мая 1955 года.

Посеять кукурузу в сжатые срокк 
и только квадратно-гкездовын способом

В горячую пору весенних 
технику на севе исполЬзуй

дней
полней

. .  »

На полях колхозов нашей областн ждет 
массовый сев кукурузы.

Расширение посевов и повышение уро
жайности этой культуры —  дело большой 
государственной важности, надежный ис
точник увеличения валового сбора зерна 
и создания прочной кормовой базы для 
животноводства. Вот почему колхозники 
передовых сельхозартелей и механизаторы 
многих маппгнно-тракто|рных станций про
являют большую заботу о том, чтобы в 
сжатые ороки, на высоком уровне агро
техники и только квадратно-гнездовым 
способом провести оев этой ценнейшей зер
новой культуры.

Первыми в области завершили сев ку - 
KypjBH колхозники сельхозартели Ю1ени 
Калинина, Еривошеинекого района. Прав, 
лениеэтого колхоза него председательтов. 
Игловский организовали своенремеяную 
подготовку к  севу кукурузы, что позволи
ло провести посевные работы в предель
но сйсатый срок. За два дня здесь вруч
ную было посеяно 95 гектаров кукурузы. 
Сев проведен по хорошо обработанной поч. 
ве, только квадратно-гнездовым способом, 
с внесением'в каждую лунку 200— 300 
граммов перегноя.

Хо(рошие вести о ходе сева кукурузы 
по(ггупают из других районов области. 
Многие механизаторы и полеводы освоили 
квадратно-гнездовой ’Ьпособ и с первых 
дней добиваются умелого использования 
кукурузных сеялок СКГ-б и парео^удо- 
ванных зерновых сеялок. В колхозе «Путь 
социализма», То'мскогс района, тракторист 
Свиридов и машинист сеялки Плицис из 
Корниловской МТС кукурузной сеялкой 
СКГ-6 засеивают по 20 гектаров кукурузы 
Б день. В Баткатокой МТС организован 
сквозной комсомольско-молодежный посев
ной апретат под руководством коммуниста 
тов. Абрамова, Комсомольцы ежедневно пе- 
ревьпго.тняют нормы выработки. Хорошую 
п|юизводительность груда дает посевной 
кукурузный агрегат машиниста тов. Нау
мова из Чилинской МТС и многие другие.

Настойчивая борьба колхозников пере
довых сельхозартелей, механизаторов МТС 
за расширение посевов кукурузы, проведе
ние ее сева в сжатые сроки и на высо
ком агротехническом уровне —  это прак
тическое претворение в жизнь решений 
январского Пленума ЦЕ КПСС, который 
обратил особое внимание на расширение 
посевов кукурузы, как на важнейший ре
зерв увеличения валовых сборов зерна.

Однако ход сева кукурупы показывает, 
что некоторые руководители партийных, 
советских организаций, МТС и правлений 
колхозов на словах ратуют за расширение 
посевов кукурузы, за строжайшее соблю
дение агротехники ее возделывания, а 
практически пустили это важное дело на 
самотек.

Проверка показала, что в ряде районов 
сев кукурузы развертывается крайне мед. 
ленно, ведется е грубым нарушением квад. 
ратов, по плохо обработанной почве, без 
внесения в лунки местных и минераль
ных удобрений.

Как сообщает наш корреспондент, край, 
не неорганизованно ведут сев кукурузы 
некоторые колхозы зоны Вороловской .МТС. 
Производительность посевных агрегатов 
здесь низкая, сеялки как следует не от
регулированы, сев ведется недоброкачест
венно, Е(^лкозы плохо ведут и ручной по
сев кукурузы. Директор этой МТС тов. 
Иванов безответственно относится в севу 
кукурузы. Такую же позицию в отноше
нии кукурузы занял директор Туруитаев- 
ской МТС тов. Рязанов. Когда подошло 
время сеять кукурузу, здесь начали пере
оборудовать зерновые сеялки. В колхозах 
зоны этой МТС колхозники и механизато
ры не изучили технику квадратно-гнездо
вого посева, в ряде сельхозартелей пе от
ведены участки под посев кукурузы.

Непонятно, как могли этого не заме
тить секретарь Туганского райкома партии 
по зоне Турунтаевской МТС тов. Губарев 
и секретарь Кожевниковското райкома пар. 
тпи по зоне Вороновской МТС тов. Рогож
кин? Почему они не приняли нужных мер, 
чтобы обеспечить своевременную подготов

ку  в организованное проведение посева 
кукурузы?

Из многих колхозов поступают сигналы 
о плохом качестве сева кукурузы. Напри- 
мер, в сельхозартелях «Победа социализ
ма». имени Молотова, имени Жданова, 
имени Микояна, Бакчарского района, на
блюдается много случаев плохой заделки 
семян в почву, нарушения квадратов, се
ва без внесения в лунки местных и мине, 
ральных удобрений.

Такие же факты молгно встретить в не. 
которых колхозах Асжновского, Шегарско- 
го, Молчановевого, Зырянского и других 
районов области.

Это объясняется, прежде всего, тем, что 
многие директора МТС, правления колхо. 
зов, специалисты сельского хозяйства не 
прсникласЁ чувством большой государст
венной ответственности за возделывание 
кукурузы, не принимают действенных мер 
к  тому, чтобы провести сев этой ценной 
культуры во-время и на высоком агротех
ническом уро>вне,

'Нужен решительный, немедленный пе
релом в этом деле большой государствен
ной важности. Райкомы партии и райис. 
полкомы обязаны повысить чувство лич
ной ответственности руководителей М'ГС и 
колхозов, специалистов сельского хозяйст
ва за услешное проведение сева кукур^'зы. 
Нужно, чтобы каждый дщ>ектоф МТС,

Колхоз имени Сталина, Аснновского района, заканчивает сев льна. В этом 
году площадь посева льна здесь составит 260 гектаров.

На снимке: тракторный агрегат на севе льна в бригаде тов. Голдобина. 
Тракторист А. А. Егоров обеспечивает систематическое перевыполнение норм 
агрегатом.

Фото Ф. Хитриневича.

Ко^евниковский район закончил 
сев пшеницЫ

КОЖЕВНИКОВО. (По телефону). 20 
мая колхозы района выполнили план се* 
ва пшеницы. Этой ценнейшей продоволь
ственной культуры посеяно более 20 ты
сяч гектаров.

Применяя новый порядок планирова
ния, колхозы Ш1ени Хрущева, «Заветы 
Ленина» зоны Уртамской МТС значи

тельно расширили посевы тпениды за 
счет других малоценных культур.

Механизаторы Уртамской МТС посез* 
лн в этом году пшеницы на 760 reicra- 
ров больше, чем в прошлом году.

Колхоз имени Молотова зоны Юва- 
линской МТС, имени Булганина зоны 
Вороновской МТС и другие сеют шпе- 
1шцу сверх плана.

М О Л О Д Ы Е  Э Н Т У З И А С Т Ы
Еще один заезд —  и тракторист Да

ниил Чпкушин закончил смену. Учетчица 
комсомолка Дуся Дубовикова замеряет 
засеянное Даниилом поле. Тракторист вол. 
нуется: удержит ли он переходящий вым- 
пел и сегодня? Дуся объявляет результат: 
задание выполнено' на 180 процентов. 
Вымпел завоеван снова. Друзья принима
ют трактор в П0.1Н0Й боевой готовности, 
от души поздравляют Даниила.

Добрая слава в эти дни идет не толь- 
0 молодом трактористе Данииле Чику- 

шине, но и о всей комсомольско-мо.тодежпой 
бригаде Никиты Сергеевича Плотникова, 
работающей на полях сельхозартели име'

- □  □  □ -

Новые правила приема в вузы
^Гинистерство высшего образования 

СССР утвердило новые правила приема в 
высшие учебные заведения. Начиная с 
нынешнего года вступительный экзамен 
по одному из иностранных языков вводит
ся во всех вузах, за исключением сель
скохозяйственных, учительских институ
тов и институтов союзных республик, где 
преподавание ведется на национальных 
языках. От экзамена по иностранному язы
ку  освобождаются поступающие в заочные 
и вечерние институты и отделения.

Во всех вузах, за исключением фило
логических факультетов и отделений, от
меняются вступительные устные экзаме
ны по русскому языку и Л1ггературе.

До сих пор в высшую школу npiraiiMa- 
лись лица не моложе 17 лет. 1Ьвыми 
правилами этот предельный возраст отме
няется.

Прием в заочные и вечерние вузы дол
жен производиться в строгом соответствии 
с работой поступающего. В строительные 
учебные заведения, например, будут при
ниматься только работники строительной 
щюмышленности, в педагогические вузы 
—  учителя и т. д.. лишь на свободные 
места могут приниматься работники дру
гих профессий при условии согласия их 
перейти на работу по новой специально
сти в течение первых трех лет обучения.

(ТАСС).

высокие те.таы с первых дней полевых 
работ, каждый тракторист этой бригады 
ежедневно в полтора— два раза перевы
полняет сменную норму. В социалистиче
ском соревновании комсомольско-молодеж
ная бригада Н. С. Плотникова прочно 
удерживает первенс!гво среди тракторных 
бригад района.

Успех пришел не сразу. К  весеннему 
севу нынешнего года мо.юдые механизато
ры начали готовиться с ранней осени. 
Хорошо отремонтированные машины они 
привели в колхоз задолго до начала поле
вых работ. Никита Плотников о-г имени 
своих молодых товарищей заверил кол
хозников, что бригада не пожалеет сил в 
борьбе за высокопроизводительное ис
пользование техники, весенний сев прове
дет в сжатые сроки.

—  Выработаем за сезон на каждый 
15-сильный трактор в переводе на мягкую 
пахоту не менее 700 гектаров при боль
шой экономии горючего, —  заявил тогда 
комсорг бригады Иван Чпкушпн,

Слова молодых механизато-ров не рас-

председатель колхоза успешное заверше- ни Ленина, Молчановского района. Взяв 
ние посева кукурузы считали одной из 
важнейших задач сева и (шеративно руко
водили этой работой.

Задача сейчас состоит в том, чтобы ис. 
пользовать на полную мощность во вфемя 
всего светового дня все специальные и ле- 
реоборудованвые зерновые сся.тки для 
квадратно-гаездового посева. Наряду с 
этим нужно широко практиковать ручной 
посев кукурузы, как это делают в пе(редо- 
вых колхозах области.

Партийные, советские, сельскохозяйст. 
венные ошганы, руководители МТС и кол
хозов обязаны поднять всех тружеников 
деревни на успешное проведение сева ку 
курузы, объединить усилия колхозников 
и механизаторов в борьбе за быстрейшее 
завершение этой важной кампании.

Особое внимание следует обратить на 
укрепление кукурузоводческих звшьев.
Есть факты, когда эти звенья числятся 
только на бумаге, люди в них часто ме
няются, В колхозе «Коисо^юлец». Асинов- 
ского района, есть только звеньевые, а со
став самих звеньев непостоянный, с^о на. 
носит большой вред делу. Колхоз затягиза. 
ет сев кукурузы, ведет его неенрганизо. 
ванно.

Необходимо укрепить звенья по выра- 
щиванию кукурузы, создать им все усло
вия для творческого труда, оперативно ру. 
ководить их работой.

Наращивая темпы сева кукурузы, 
следует усилить контроль за качеством.
Первейшая обязанность специалистов 
сельского хозяйства —  установить стро
жайший контроль за подготовкой семян и 
почвы к  посеву, соблюдением норм высева 
и т. д. Агрономы должны быть организа
торами внедрения передовых приемов воз
делывания кук^фузы. призваны обеспе
чить ее посев в каждом колхозе только 
квадратно-гнезд’Овым способом с соблюде
нием всех правил агротехники. Кто нару
шит правила агротехники, отстутшт от 
квадратно-гнездового способа посева —  тот 
нанесет непоправимый вред урожаю, дис
кредитирует большое государственное дело.

Партийные и советские органы качест
во посева кукурузы должны взять под 
свой неослабный контроль, решительно 
пресекать всякие попытки сеять кукуру
зу не квадратно-гнездовым способом, без 
внесения в лунки удобрений. Нужно стро
го наказывать работников МТС и колхо
зов, вставших на путь нарушения правил 
агротехники сева кукурузы.

Кукуруза должна быть посеяна в сжа
тые сроки, с хорошим качеством. Это— де
ло чести всех колхозников и механизато. 
ров.

ходятся с делом. В эти дни они трудятся, 
не жалея сил. Даниил Чикушин на 15 мая 
выработал за свою смену око.то 70 гекта
ров мягкой пахоты. Имя лучшего тракто
риста не сходит с Доски почета. Даниил 
охотно передает свой опыт, умеет во-вре- 
мя и посоветовать товарищам, как испра. 
вить допущенные ошибки.

Трактористы Пван Чикушин и Андрей 
Бендер тоже ежедневно намного перевы
полняют нормы. Отлично работают и 
колхозники: прицепщица Клара Кенснепа, 
сеяльщики Дмитрий Гробовский и Михаил 
Гылко. Качество работы на полях брига
ды только хорошее и отличное. С бракоде- 
ла^ги борются сообща. Долго не забыть 
комсомольцу Зиньковскому, ка к стыдили 
его товарищи за то, что па одном поле 
допустил огреш на бороновании.

Что обеспечивает бригаде высокую вы. 
работку? Двусменная работа тракторов, а 
•••акже крепкая трудовая дисциплина меха
низаторов и колхозников, в  бригаде съро. 
го соблгодаготсл правила технического ухо
да за машинами. Горючее и смазочные ма. 
тариалы к  машинам доставляются беспе
ребойно. Комсомольцы хорошо организо
вали кyльтypнo-мa(^coвyIO работу, выпуск 
стенных газет, боевых листков. В трактор
ном вагончике имеется библиотечка, ком
сомолка тов. Фетисенко регулярно достав
ляет сюда свежие газеты и жу|рналы, про
водит беседы среди механизаторов.

В бофьбе за высокий урожай дорог 
каждый весенний день. Решив получить 
в обслуживаемой полеводческой бригаде 

'высокий урожай, тракто^рнсты стремятся 
закончить весенний сев в лучшие агро
технические сроки.

В. ПАНОВ.

ПРОВЕРЯЕМ КАЧЕСТВО ПОСЕВА КУКУРУЗЫ

В колхозах Банчарского района 
нарушают агротехнику сева кукурузы

«НА ГЛАЗОК» И КАК-НИБУДЬ

БАКЧАР. (По телефону). Колрзы Бак. 
чарского района ведут мас(х)вый сев куку 
рузы. В отдельных сельхозартелях эта ра
бота организована хорошо. В колхозе име
ни Кирова на переоборудованной зерновой 
сеялке для квадратно-гнездового сева ку 
курузы агрегат сеяльщика тов. Каур за
севает в день по 8— 9 гектаров кукурузы.

В колхозе так же успешно применяется 
ручной сев кукурузы. В каждую лунку 
вносится 200 гра-ммов перегноя. Строго 
соблюдаются пра^вила заделки семян в поч
ву, сев ведется квадратно-гнездовым спосо
бом.

Организованно ведут сев кукур>"зы кол. 
хозникй сельхозартели имени Буденного.

Однако так обстоит дело не везде. В 
ряде колхозов района допускается прубое 
нарушение правил агротехники посева 
кукурузы.

В некоторых колхозах при посеве не 
вносятся удобрения. Руководители. сель
хозартели имени Жданова, например, ре
шили при посеве перегной в лунки не 
вносить, мотивируя это тем, что поля, 
предназначенные под посев к\журузы, 
удобрялись в прошлом году.

в  этом колхозе при ручном посеве 
сплошь и рядом нарушается заделка семян 
в. почву. Много зерен остается на поварх- 
иости почвы. Лроисходит это потому, что 
их заделка производится не лопатами и 
тяпками: сеяльщики лунки затаптывают 
пог<ами.

В колхозе имени 'Ленина на каждый

сеялки из-за отсутствия мерной проволоки 
и узушуловителей. Р^жоводители Галкин- 
ской ir r e  своими силами изготовили мер. 
ную проволоку и все необходимое для 
переоборудования зерновых сеялок для 
квадратно-гнездового посева кукзтрузы, 
а дирекция Ключевежои МТС об этом не 
позаботилась.

В колхозах района наблюдается немало 
случаев простоя сеялок из-за поломок. По 
техническим неисправностям весь день 
16 мая простояла сеялка в колхозе име
ни Ленина. Техническое обсл^'живанпе 
сеятельных атретатов организовано плохо. 
Участковые механики не следят за беспе
ребойной работой сеялок, не оказьгоают 
машинистам сеялок своевременно необхо
димой помощи.

В колхозах широко применяется посев 
кукурузы вручную. На помощь колхозни
кам пришли люди из яийцентра, все насе
ление сел и деревень. Важно правильно 
организовать груд людей, но руководители 
ряда сельхозартелей относятся к  этому 
безответственно.

15 мая в колхоз имени Ленина прибыла 
большая группа учащихся старших клас
сов семилетней школы. Многие просидели 
без дела, так как поля не были подготов
лены для сева. Не оказалось на месте 
работ и перегноя.

Председатель колхоза тов. Бондаренко 
безответственно отнесся в  организации 
труда учащихся на севе кукурузы.

Темпы сева кукурузы тормозятся из-за 
несвоевр(»1еяной подготовки полей. Неред
ко в колхозах имени Жданова и имени Мо- 

гектар ку ку р и ы  вносится толы» 1ве тая. простаивают, потону что
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поля своевременно не маркируются.ны перегноя, хотя зем.тя под кукурузу бы
ла отведена истощенная.

В колхозе «Победа социализма» вместо
3— 4 кукурузных зерен в лунку кладут 
до 8— 10 зерен.

На горьком опыте прошлого года многие 
'11уководители колхозов убедились, как 
трудно бьио обрабатывать куклтрузу в 
двух направлениях, когда опа была п<к:ея- 
на с неправильным расположением квадра
тов. Однако эти ошибки повторяются 
вновь. В се.тьхозартели «Победа социа
лизма» поле под посев кукурузы не было 
прокультивировано и прикатано. Па нем 
осталось много комьев земли. Никаких 
маркерных линий не видно. Колхозники, 
рабочие и служащие Ключевской МТС, 
занятые на посеве кукурузы вручную, 
вынуждены класть зерна «на глазок».

В первой полеводческой бригаде сель
хозартели имени Молотова кукн)уза сеет
ся не по углам пересечения квадрата, а в 
середине его, при этом происходит смеще
ние квадрата на 35 саигиметров.

ПОЧЕМУ НИЗКИ ТЕМПЫ СЕВА?

Более 40 процентов всей кукур^’зы ко.1. 
хозы района должны посеять сеялками. 
Галкпн-екая и Ключевская МТС распола. 
гают двумя заводскими сеялкам и 6 пе
реоборудованными зерновыми. При уме. 
лом их использованпи можно ежедневно 
заслать не менее 60— 70 гектаров куку 
рузы. Но, как показала щзове1рка, не вез
де сеялки используются высокопроизводи. 
тельно.

В колхозе имени Сталина заводская ку- 
кур^ъная сеялка СШ-6 используется пло
хо. люди не знают, как надо ей пользо
ваться. В колхозе имени Ленина из-за не
поладок никак не мог^т включить в рабо. 
ту  переоборудованную зерновую сеялку.

В Ключевской МТС длительное время 
не работали переоборудованные зерновые

ПОВЫСИТЬ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА СЕВ 
КУКУРУЗЫ

О том. что с первых дней в колхозах до
пускается нарушение агротехники сева ку_ 
курры , знают (руководите.ти Бакчарского 
райкома партии, райисполкома и машинно- 
тракторных станций. Но странное дело, 
бывая в колхозах, полеводческих и трак
торных бригадах, встречаясь с предсеаате, 
лямн колхозов, они в основном интересу
ются только количеством засеянных гектл, 
ров, и плохо помогают правлениям колхо. 
зов лучше организовать сев кукурузы.

15 мая в районе был объявлен массо
вый выход населения на поля по посеву 
кукурузы, В ко-тхоз имени Сталина выеха
ли директор Ключевской МТС тов, Дунаев и 
исполняющий обязанности главного агро- 
HO>Ma МТС тов, Плясов, чтобы помочь прав
лению колхоза лучше организовать сев. Ко 
о'нл побыли на полях н(хгколько час<« и 
уехали. Между тем, необходимо было по. 
мочь механизаторам наладить бесперебой
ную работу сеятельного агрегата, детально 
разоб|ратъся с нарушениями агротехники 
посева и помочь устранить их.

Райком партии и райиспо.тком неопера, 
тивно руководят ходом сева кукурузы. 
Ежедневный сбор информации о ходе сева, 
телефонные разговоры, наконец, пятиднев. 
ные переклички по проводам, без живой 
организаторской работы с людьми, моби
лизации их на устранение недостатков, 
не дают нужных результатов.

Дело чести тружеников района —  бы
стрее ликвидировать недостатки на севе 
кукурузы, провести его в сжатые сроки 
и на высоком уровне агротехники.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное Знамя»: А. ЕРЕМИНА, Н. РЫ- 

БАЛОВ, Т. КУРИЛОВИЧ.
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и з  ОПЫТА ТРАКТОРНЫХ БРИГАД НА СЕВЕ

Используем технику на полную мощность
В ответ на постановление январского 

Пленума ПК КПСС механизаторы нашей 
тракторной бригады, совместно с колхоз
никами сельхозартели «Путь Ленина» ре
шили в нынешнем году увеличить произ
водство зерна в полтора раза. Мы взяли 
обязательство получить О'вса по 24 цент
нера, пшеницы— по 18 центнеров, зерна 
кукурузы в початках молочно-восковой 
спелости —  по 60 центнеров и стеблей 
кукурузы на силос —  по 400 цеаггнеров с 
каждо-го гектара.

Каждый из нас хорошо понимает, что 
основа урожая закладывается весной. Мы 
обязались провести сев зернобобовых куль
тур в самые сжатые сроки, не менее 400 
гектаров зерновых посеять узкорядным и 
перекрестным способазш. а кукурузу на 
всей площади noceJiTb только квадратно- 
гнездовым способом.

Бригада настойчиво б0|рется за выпол
нение принятых обязательств. К  полевым 
работам мы нынче приступили значи. 
тельпо раньше, чем в прошлой! году. До 
10 мая провели на площади 140 гекта1>ов 
прибивку влаги, прокультиви1)овали 108 
гектаров зяби и паров, вывезли на 30 
гектаров, отведенных под посев к^жупузы, 
более 600 тонн навоза. Пары и зябь у 
нас заготовлены на весь яровой клин, по. 
этому, как только начала подсыхать почва, 
мы смогли переключить все свои силы на 
сев. боронование, культивацию, лущение 
почвы.

В распоряжении бригады 4 трактора: 
ДТ-54, ЛТЗ-НЛТИ. ГБ-58 и GXT3. Имеет, 
ся три зерновых сеялки, два культивато, 
ра, дисковая борона, луищльник, 4 плуга 
и сеялка. перео(5орудованная для сева ку. 
курузы, а также культиватор-окучник. С 
10 мая машины были переведены на круг, 
лосуточную работу. Мощные тракторы 
ДТ-54 и АТЗ-ИАТИ мы ставим на луще. 
1{ие и культивацию зяби, а -'П^акторы 
ГБ-58 и СХТЗ перегкпочшш па выбороч. 
нын сев,

В эти дни бригада ведет полевые рабо
ты  полным ходом. М('ханизатс;ры сжеднс!». 
но перевыполняют график сева, добива

ются высокой произво.дите,лън1>сти труда. 
Трактористы В. Гюнтер и В. Лесняк, ра
ботающие на тракторе ДТ-54, ежедневно 
выполняют по 2 нормы на лущении и 
культивации почвы. На 120— 150 про. 
центо-в выполняют зада'Ния трактористы

Зингер. Р. Полосун, А. Крылов. Р. Зин
гер. занятые на севе яровых.

Успех борьбы за выполнение графика 
сева в нашей б|ригаде обеспечивается бла. 
годаря ум(5лому использованию техники, 
тесной слаженности в работе механизато
ров и колхозников.

Тракторы в руках наших механизаторов 
служат безотказно. С начала сева у нас 
не было ни одного случая простоС'В машин 
из-за техшпеских неиштравноетей. Объяс. 
няется это тем, что машины мы нынче 
отремонтировали, ка к говорится, на со
весть. Все неисправные части были заме
нены новыми, до начала сева машины 
были хорошо обкатаны и проверены.

Однако не меньшее значение имеет тех
нический уход за машинами, проводимый 
в полевых условиях. В этом также одно 
из главных условий ббспе1ребойноп службы 
техники. Тщательный осмотр машин в на. 
шей бригаде проводится при каждой пере, 
смене и только в моем присутствии. Мы 
отменили старый порядок, когда трактори. 
гты за(чуч1али на смену все в одно вре
мя. Тогда я не мог присутство
вать при пересмене у каждого трактори. 
ста. внимательно осмотреть калсдую ма. 
шину. Теперь организовали это дело по- 
новому, В 7 часов утра у нас меняются 
TiJaKTopHCTbi, рабогаюише на тракторе 
ДТ-54. В 8 часов происходит смена'води
теля па тракторе ГБ-.58, в 9— 10 часов—  
на тракторах АТЗ-НЛТИ и СХТЗ. Это 
дает мне возможность присутствовать при 
пере.даче смены у каждого трактора, помо
гать механпзатофам находить неисправно
сти в отдельных узлах машин и быстро 
устранять их.

Перед началом сева дтрекция МТС вру
чила бригаде контрольный график прове
дения технических уходов. В нем в соот

ветствии с вьвработкой каждой машины 
указаны номера технических уходов и 
сроки их провеаения. Мы не допускаем 
никаких отклонений от этого графика. 
Мы ведем-pemHTCvTbHyro борьбу с пренебрз. 
жительным отношевием к  технике. Даже 
случаи малейшего недосмотра, допускае
мые иногда некоторыми водителями, не
медленно обсуждаем на производственных 
совещаниях бригады, оцениваем их, как 
проявление недобросовестного отношения к  
работе.

Технические уходы MsiN* 1, 2, 3, 4 
ггроводятся на полевом стане. Здесь для 
этого оборудована специальная площадка, 
имеется кладовая для хранения запасных 
частей, необходимый набор инструментов. 
Сложные технические уходы проводятся 
силами автопередвижкой мастерской.

Особую заботу мы проявляем о чистоте 
горючего. На загряздшнном бензине или 
дизель-топливе далеко не уедешь. За под
готовкой бензина и дизельного топлива 
Д.1Я заправки тракторов следим особензю 
внимательно. Возчики нашей бригады име. 
ют в своем распоряжении шланги и филь
тры, горючее фильтруется перед каждой 
заправкой. Особенно тщательно готовится 
для заправки дизельное топливо. Хранится 
оно в специальном отстойнике, выбирается 
только фильтрующим шлангом и перед за. 
правкой еще раз пропускается через ме
таллические и марлевые фпльт1)ы. Возчик 
горючего тов. Астардач никогда не допу
скает отклонения от этого порядка.

В нынешнем году мы полностью ликви
дировали простои из-за (̂ р1'анпзацио}шых 
неполадок. Правление колхоза закрепило 
за каждым агрегатом на весь шцшод сева 
по два прицепщика, по два возчика зерна 
на каждую сеялку. Два возчика подвозят 
тракторам газо»гзт)очку, пщючее и воду. 
Колхозники никогда не подводят т!)актори- 
стов в работе. Вместе с к(шектнво1М 
бригады они .TiiBjT на полевом стане. 
Здесь имеются столовая, комната отдыха 
красный уголок. Помещение полевого ста. 
на раднофицщювано. В красный уголок 
регулярно поступают свежие газеты, жур. 
налы, новая сельскохозяйственная лите1ра-

тура. Здесь можно хорошо и отдохнуть.
Борясь за высокие темпы полевых ра

бот, мы не ослабляем требовательности к  
качеству. Каждый вид работ выполняется 
в строгом соответ(ггвии с требованиями 
агротехники. Контроль за качеством рабо
ты  проводится каждым члено-м бригады. 
колхозшгка1Ми, бригадирами полеводческих 
бригад. По нескольку раз в день проверя. 
ют работу трактористов агроном Н. Воро
нина, главный агроном МТС Н. Русинов и 
председатель колхоза П. Арапов. Подписы
вая учетные листки трактористов, они 
еще раз осматривают поля. Учетчик П. Ха
ритонов отмечает в учетных лпетках трак, 
тористов не только объем выполненных 
работ, но указывает и поле, на котором 
работал тракторист, В горячее время поле
вых работ это особенно важно. Если и об
наружится где-.табо брак в работе, нам не 
придется тратить время на поиски винов. 
ника. Установить его —  дело пяти мищ'т, 
стоит только посэготреть в учетные лист
ки.

Многостароиний контроль за качеством 
проведения сева дисциплиштрует весь 
ко.ътекпгв, повышает чувство ответствен, 
ности у каждого' из нас за поращенное де
ло. Брака на севе у нас не было.

С особой ответственностью в нынешнем 
году мы начали сев кукур^ъы. Для сева 
кук^фузы переоборудовали зерновую сеял
ку, своевременно ее отрегу.тировали и оп- 
робовалп. Перегной и минеральные удобре
ния. которые вносятся в лунки во время ; 
сева кук^р^ъы, были заблаговременно вы. 
везены на поля. В ближайшие дни мы за . ' 
KOH'DDI С(?в кукур^ъы.

Борьба за урожай в разгаре. Для нас. 
механизаторов, это. прежде всего, борьба за 
сжатые сроки сева, за высокопроизводи
тельное использование техники. Мы при
лагаем все силы к  тому, чтобы попользо
вать каждый трактор на полн^'ю 
ность, не упустить дорогих весешшх дней, 
быстрее завершить весенний сев.

А. ШАХВОРОСТОВ. 
бригадир тракторной бригады № 5 

Коломинской МТС Чаинского района.
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Партийные организации и пропаганда 
передового опыта в животноводстве

При изучении эконозопш колозов зоны 
ПышкинсЕой МТС обращает на себя вни
мание большая разница между прошзвод- 
снвенньигй цоказате.1яма передового 
колхоза «Путь Октября» и рядом дру. 
гнх артелей. Этот колхоз получает высо
кие урожан зерновых, выращивает бога
тый урожай льна. В истекшем году сель
хозартель выполнила план развития об
щественного жнвотаово,детва по всем фер
мам, средние удоп молока на фуражную 
корову составд.тп 1.G64 килогразгма, что 
превышает средний надой на фуражную 
корову по зоне МГС на 475 килограммов. 
Фермы колхоза механлзпрованы. Кадры 
имеют большой производственный опыт.

Чем же объясняется успех? Тем, что 
правление артели и первичная партийная 
организация внимательно пряслушшзают- 
ся к  советам специалистов, поддержива
ют инициативу передовиков, пх ценные 
предложения, мобилизуют колхозников на 
борьбу за досрочное вьшолнение решений 
партии и правительства, направленных 
на дальнейший подъем сельском хозяй
ства.

Инструкторская группа по зоне МТС 
решила распространить опыт животново
дов колхоза «Путь Октября». Инструктор 
тов. Пет?>ашов, детально ознакоасишпись с 
состоянием общественного животноводства 
этого колхоза, внес предложение провести 
семинар работнпков животно-водства кол
хозов зоны МТС в сельхозартели «Путь 
Октября». Это было осенью. На семинар 

. собралось бо.тее 40 человек. Па нем спе
циалисты МТС прочли ряд лекций. Инст
руктор тов. Петрашов, побывавший на' 
Всесоюзной сельскохозяйственной выстав
ке, рассказал о достижениях передовых 
колхозов в развитш! обществепного ж и
вотноводства. Экскурсант ВСХВ, заведую
щий свиноводческой фермой колхоза 
«Пролетарская крепость» тов. То.ткачев, 
передовая доярка из колхоза «Путь Ок
тября» тов. Батырева поделились опытом 
своей работы. Участники семинара осмот- 
ре.ти все фермы колхоза «Путь Октября».

Это мероприятие сыграло немаловаж
ную роль. Опыт ведения хозяйства сель
хозартелью «Путь Октября» стал достоя
нием и других колхозов зоны МТС. Здесь 
же было положено начало социалистиче
ского соревнования доярок за повышение 
удоев молока, Пафтпйные организации 
колхозов возглавили руководство этим со
ревнованием, заметно усилилось их влия
ние на работу ферм. Во всех колхозах 
стали ежедневно подводиться итоги сорев
нования между доярками, рост удоев мо
лока стал отражаться в диаграммах. Ма
шинно-тракторная станция ежедневно 
учитывает суточный надой молока по 
колхозам. При МТС один раз в месяц вы
пускаются бюллетени, в которых отража
ются показатели колхозов, определяготея 
занимаемые ими места в соревновании, 
фамилии всех доярок зоны и их показа
тели по надою молока. Эти бюллетени об
суждаются на совещаниях работников 
животноводства в колхозах. Многое для 
внедрения и распространения передовых 
методов дают выступления передовиков 
на этих совещаниях.

Внедрение опыта по уходу за корова
ми, применяезгого доярками Батьгревой Н. 
и Ременьш Д. из колхоза «Путь Октября», 
.Тяпчежко из колхоза «Путь к  социализму», 
на фермах других а1ртелей, организация 
социалистического соревнования за повы
шение суточных удоев молока между все
ми колхозами и дояфкамп, дали некоторые 
положительные результаты. Если в нояб
ре 1954 года средние удоя по зоне со
ставляли только 38 килограммов, в янва
ре 1955 года —  88 килограммов, то в 
марте —  147 килогразгаов, а в апреле —
182,5 килограмма. Удои молока на 1 мая 
(•Оставили в колхозах «Путь Октяб(ря» 
052 килограмма и «Путь к  социализму»

' —  827 кплогра^ммов. За 7 месяцев в 
сравнении с соответствующим периодом 
прошлого года удои увеличились в пер
вом колхозе на 346 и во втором —  на.

511 килоп)аммов. А по зоне МТС удои 
возросли на 313 килограммов, составили 
G73 килограмма. В мае по ко.1хозам зоны 
МТС решено надоить по 200 килограммов 
иа фуразшую корову.

Вопросы о внедрении передового опыта 
партийные организации колхозов стали 
обсужда'гь на партийных собраниях. На- 
1фи.чер, на партийном собрании колхоза 
«Путь Октября» при обсуждении вопроса 
«О внедрении достижений науки и пере
дового опыта в животноводстве» комму
нисты указали на имеющиеся недостатки 
в работе свиноводческой, овцеводческой 
и птицеводческой ферм. Пафторганизация 
совместно с правлением колхоза разработа. 
лн конкретные мероприятия по повыше
нию продуктивности животноводства. 
Было решено в период лагерного со
держания кор(ш оргапизо'вать обяль- 
ное кормление животных. Для это
го в суточный рацион вводится кон
центратов 3,5 килограмма, зеленой 
массы —  30 килограммов на каждую ко
рову. На зеленый корм выделено 20 гек
таров озимой ржи и клевера, 5 гектаров 
кукурузы и 25 гектаров горохо-овсяной 
смеси.'На месте лагерного содержания ор
ганизуется механическая дойка коров. 
Партийное собрание предложило правде, 
нию колхоза организовать откорм 276 го
лов свиней до сальной л полусальной кон
диции. весом не менее чем 150 килограм. 
мов каждая, на овцеферме ввести трех, 
кратную стрижку овец. Осуществление 
этих мер позволит колхозу значительно 
увеличить нынче производство молока, 
мяса, шерсти по сравнению с 1954 годом.

Многое в наведении порядка на фер
мах, во внедрении передовых методов зави
сит от того, кто стоит у руководства 
ферм, как налажена работа с людьми. За 
последнее время в ряде колхозов улуч-^ 
шился состав кадров в животноводстве.' 
Первичная партийная организация и 
правление ко.дхоза имени Крупской, на
пример, выдвинули на должность заведу
ющего МТФ тов. Плотину, проработавшую 
несколько лет дояркой, заведующим свж_ 
новодческой фермой— М. Б-ропфельд. Они 
показывают пример в труде.

Однако у нас не во всех колхозах пра
вильно подходят К укреплению кадров 
опытными и знающими свое дело людьми.

Важное место в укреплении кадров ж и
вотноводов имеет забота об их быте и 
материальной заинтересованности. Пар
тийные организации ^^ились соблюдения 
порядка выдачи денежных авансов и до
полнительной оплаты. Из 208 работни
ков, занятых в животноводстве в 1954 
году, 160 получили дополнительную оп
лату.

Большую помощь партийным организа
циям в пропаганде передовых методов на 
животноводческих фермах призваны ока. 
зать агитаторы. Комсомолка Савельева ве
дет массово-политтсскую работу на жи
вотноводческих фермах колхоза «Путь 
Ильича». С помощью комсомольско-моло
дежной группы, работающей на фермах, 
тов. Савельева оборудовала красный уго
лок, снабдила его передвижной библиотеч
кой, украсила плакатами и фотомонта
жом, призывающими в внедрению опыта 
передовиков. Здесь выпускается стенная , 
газета. Таких лриме(ров немало, но есть 
и недостатки. К  сожалению, мы не доби
лись того, чтобы в партийных организа. 
цпях систематически инсгруктировались 
агитаторы. Редко перед ними выступают 
специалисты, председатели колхозов.

Бюро райкома партии, партийные ор
ганизации посылают па работу на фермы 
коммунистов и комсомольцев. Создание 
партийных и партвйно-вомсомольскйх 
групп на фер|мах будет способствовать 
улучшению партийно-политической, мас- 
соозой работы среди животноводов.

Повышение продз^ктивности скота во 
многом зависит от того, в каких помеще
ниях он содержится. Используя опыт 
передовых строительных бригад, колхозы 
ведут только типовое строительство. На

пример, колхоз «Пролетарская крепость» 
одновременно со строительством коровни
ка соорудил си.лосную башню, смонтиро
вал механическое доение, строит водона
порную башню, устанавливает автопоил. 
КП. Строительная бригада осенью прош
лого года заложила фундамент телятника 
и зимой его отстроила.

Работа строительной бригады находит
ся в центре внимания партийной органи
зации этого колхоза. Утверждая меро
приятия по выпо.1нению решений январ
ского Пленума ЦК КПСС, партийная орга
низация установила следующие сроки 
ввода в действие новых объектов в 1955 
году: свинарника —  в мае, зерносушил
ки —  в нюне, силосных траншей для 
замадни початков кук^фузы и зеленой 
массы —  в июле— августе, кормокухни—  
в июле, водонапорной башни —  в сен
тябре, кошары —  в октябре и в ноябре 
заложить фундамент нового коровника.

Опыт работы строительной бригады 
колхоза «Пролетарская крепость» заслу
живает внимания. Очередное совещание 
бригадиров строительных бригад п плот
ников зоны МТС будет проведено в этом 
колхозе.

Внедрение передовых методов в живот
новодстве неразрывно связано с механи
зацией трудоемких процессов, В настоя
щее время в колхозах зоны установлено 
14 кормозапарников, более 15 кормодро- 
билок и корнеклубнемоек. На молочно-то
варных фермах колхозов ю ени Крупской, 
«Путь Октября», «Пролетарская кре
пость» налажено механическое доение 
коров, на дв^'х фермах действуют автопо
илки.

Однако механизация трудоемких работ 
у нас отстает от строительства из-за от
сутствия шехаппзмов, подвесных дорог. 
Областному управлению сельского хозяй
ства необходимо улучшить снабжение 
колхозов необходимыми механизмами.

В работе по распространению передо
вых методов в животноводстве имеется 
еще много недостатков. Плохо еще работа
ют многие зоотехнические кружки, так 
как их деятельность никто не контроли
рует, а некоторые специалисты к  прове
дению занятий относятся халатно. Глав
ный ветеринарный врач МТС тов. Дави
дович под большим нажимом провел не
сколько занятий в колхозе «Пролетарская 
крепость», не закончив программы, заня
тия прекратил. Не интересовались рабо
той курсов секретари первичньге партор
ганизаций колхозов имени Крупской тов. 
Труековский и «Путь к  социализму» —  
тов. Килин.

Чтобы привить вкус у  самих специ
алистов. постоянно заниматься внедрением 
передового опыта, инструкторская группа 
на первых порах дала задание каждому 
из них по изучению и внедрению в про
изводство передовых методов.

Огромную пользу* в распространении 
передового опыта приносит ВСХВ. На вы
ставке побывали многие ра-ботники ж и
вотноводства, но инструкторская группа 
и партийные организации ряда колхозов 
не сумели организовать широкого рас
пространения через экскурсантов того, 
что они видели на выставке.

В этом году нам необходимо, чтобы 
участнпки, побывавшие на выставке, 
творчески отнеслись к  виденному, по-де- 
лoвo^fy поделились впечатлениями и вне
сли свои предложения по улучшению ве
дения хозяйства.

Январский Пленум ЦК КПСС поставил 
перед тружениками села грандиозную 
программу дальнейшего подъема земледе
лия и животноводства в стране. Вооду
шевленные этим историческим решение.м 
партии, колхозники сельхозартелей зоны 
кашей МТС, механизаторы и специалисты 
сельского хозяйства настойчиво борются 
за то, чтобы внести свой достойный вклад 
в дело борьбы за выпо.тнение этой задачи.

И. т о п к и н ,
секретарь Пышкино-Троицкого райкома 

КПСС по зоне Пышкинской МТС.

В Кожевниковеной районной библиотеке евьппе 17.500 книг. В библиотеке 
свьппе 750 читателей, среди которых много колхозатиков. Наи<^лее активными 
из «их являются 67-летний члеи колхоза имени Калинина Григорий Иванович 
Христенко и 70-летний колхозник Матвей Николаевич Можайцев. Г. И. Хри. 
стенко только в этом году прочитал более 15 книг, в том числе: «Генерал До
ватор» Федорова, «Весенние ветры» Наджми, «Порт-Артур» Степанова, «Люди 
особого склада» Козлова, «Железный поток» Серафимовича, «Разгром» Фаде
ева и другие.

На снимке: колхозник сельхозартели имени Калинина М. Н. Можайцев 
пришел за новой книгой. Выдает книги библиотекарь И. В. Сильченко.

Фото и текст А. Ванина.

Областное совещание 
молодЫх авторов

18 мая вечером и 19 мая областное 
совещание молодых авторов продолжало 
свою работу.

На секции прозы состоялось обсуждение 
повеста Е. Осокина «Алеет восток», рас
сказа В. Липатова «Капитан парохода» и 
повести Н. Полова «Т])етьяк».

Выступившие тг. Кошелев, Паздников, 
Кропачев отметили серьезные недостатки 
повести Е. Осокина «Алеет восток». По
весть посвящена теме формирования роста 
молодого солдата Советской Армии. Пока
зать этот процесс роста в яркой художе
ственной форме автору не удалось. Мно
гие образы в повести выглядят вставны
ми, натгисанпыми по схеме. Не удался ав
тору образ главного героя Ивана Сибиря- 
нова, В произведении много немотивиро
ванных мест. Автор примитивно показы
вает роль партийного руководства.

Выступавшие отмечали серьезные не
достатки в языке повести, ее композици
онную рыхлость я  т. д.

Участвовавшие в работе семинара мо
сковские писатели I .  Дания и Ю. Трифо
нов посоветовали тов. Осокпну начать ра. 
боту с небольших произведений —  рас
сказов, очерков. Подробно разобрав недо
статки повести, они сделали вывод, что 
автор пока еще не подготовлен к  работе 
над крупными произведениями.

Рассказ В. Липатова «Капитан парохо
да» был оценен, ка к уда1чный. Вместе с 
тем автору были сделаны критические за
мечания по языку.

При обсуждении повести Н. Попова 
«'Грет1>як» тг. Ошарова, Бабушкин, Цепе
лев говорили о том, что автору удалось 
создать запоминающиеся образы школьнп. 
1WB, что повесть написана интересно. Эго 
мнение подде]>жали тт. Трифонов и Данин. 
Однако многие выступшише не сог.шси- 
лись с подобной оце'икой, ука.зав, что ав
тор не сумел убедительно раскрыть тему 
воспитания ре^нка  в школьном коллекти
ве, не показал трудностей этой работы. В 
частности, .чту точку ;ц)сния отстаивати 
тт. Брынлия, Брындина, ГусельН|ПКОв, Ти
това. Они же серьезной критике подвергли 
язык повести, невыразительность характе
ристик ряда персонажей.

На секция критики бьи обсужден сбор
ник «Русские писатели в Томске» и кри
тические статьи, (шублнкованные в пос
ледних HOJLcpai альманаха «Томск». Руко. 
водивший заседанием секции Д. С. Данин 
и ^-частники обсуждения дали положи
тельную оценку сборнику, но отметили и

ряд его недоетатко®. Говорилось о том, 
что ряд очерков не воссоздает картину ли
тературной жизни прошлого Томска. Неко
торые очерки написаны сухо и не рас-кры- 
вают глубоко характер литературной дея
тельности отдельных писателей. Этим 
страдают очерки о писателях Богданове, 
Бахметьеве, Антокольском и других. Мно
гое гО'Ворилось о недостатках стиля статей 
сборника.

Говоря о критическом отделе альманаха 
«Томск», выступившие на секции товари
щи отмечали узость тематики этого отде
ла. В альманахе мало печатается статей 
на остро-злободневные темы, совершенно 
не печатаются рецензии ва местные изда
ния. Очень ограничен крут авторов, высту- 
наюигих с крипгческшги статьями в аль
манахе.

При обсуждении были высказаны от
дельные замечания по содержанию статей.

Секция ПОЭ31ГИ начала свою работу с 
обсуждения сборника стихов А. Гусева. 
Замечания по сборнику сделали препода- 
ва г̂ель школы 5 г. Томска Опенышев, 
Бережков, преподаватель университета Ан- 
тропянский и другие.

Они подвергли критике тематику и ка
чество отдельных стихотворений сборни
ка, указав, что во многих стихах А, Гу
сева не чувствуется авторского лица, они 
шаблонны и 'не/выразительны. Руководи
тель секции московский поэт Марк Соболь 
согласился с этим мненийг. Присутствую
щие советовали автору обращаться к  но
вым темам и искать свой путь в их ре-
Ш8НП11.

Затем секция переш.да к  обсуждению 
стихотворений Ва.игаа Иванова. Тт. Сер
ков, Iioiw.ib, Репин. Ярин, отметив недо
статки отдельных стихов, в целом дали 
положительную оценку творчеству Ивано
ва. Секция поэзии приняла решение ре
комендовать стихи В. Иванова для издания 
отдельным сборником.

На секции были обсуждены также сти
хи начинающих поэтов —  работника за- 
во,да резиновой обуви тов. Фортеса, сту. 
дента пединститута тов. Саулова, ученика 
10 класса 5 школы г. Томска тов. Полов- 
Ш1кова, рабсктникча Шегарского райкома 
ДОСААФ тов. Стоякяна.

Вече>ром 19 мая состоялось заключи
тельное пленарное заседание, на котором 
были подведены итоги работы секций

После совещания с чтением своих но
вых стихов выступили Гусев, Король, Сер
ков, Казанцев, Коган, Стоякин, Половни
ков, Трш н.

Эстрадный
концерт

' На афишах налисано: «Гастроя арти
стов 1енгосэстрады». Это вызывает ин
терес; болыпинсюо артистов Денгосэстра- 
ды уже хорошо зарекомендовало себя 
профессиональным мастерством, новизной 
репертуара, умением найти интересную 
форму подачи материала.

Томичи вперщгяе услышали аюлод '̂Ю спо. 
собную певэду Ольгу Кравченко. Она об
ладает звучным (Красивого тембра голосом, 
артистическами способностями. Лучшие 
стороны дарования Кравченко проявились 
в исполнении шуточных народных пе
сен молдавской «Девушка Пари» и немец, 
кой «Трудно сказать». Их сочный кхиор 
певица подчеркнула выразительными яп- 
тонациями, жестами, мимикой.

Хочется пожелать способной певице 
дальнейших поисков своего творческого 
стиля и своего реиертуара. Сейчас ее ре
пертуар наполовину состоит из произведе
ний, уже много раз слышанных.

Георгия Х т н а  по праву мож^ю наз
вать большим мастерам слова. С помощью 
слова, изредка дополняемого жестом, он 
достигает большого воздействия на слуша
телей. Хазан читает щюизведение Трое, 
польского «Игнат с балалайкой», л слуша
тели словно знакомятся с Игиатом, чело, 
веком своеобразного характера, чьи душев
ные силы таятся до поры, чтобы вдр'»т 
проявиться в полной мере.

Тепло встретил эрительпый зал со.тиста 
на гавайской гитаре и народном негри
тянском инструменте банджо Ивана Дан- 
кера. Особенно понравилась песня Раджа 
из фильма «Бродяга», исполненная Дан- 
кером на банджо.

После первого приезда в Томск Эртгкл 
ПТатова прошло несколько лет. За это вре
мя мастерство молодого артиста окрепло. 
Сейчас он жонглирует с той легкостью, 
которая дается упорной тренировкой. В 
воздух взлетают сначала четыре, потом 
пять, шесть, семь, восемь мячиков. Жоа- 
г.тпрование восьмью предметами —  это 
высокий класс.

Партию рояля в концерте успешно ис
полняла пианистка-композитор В. Арманд.

Вел концерт артист В. Дорошев. Текст 
его конферанса остроумен, но зачастую 
не имеет отношения к  программе концер
та. А ведь конферансье —  это прежде 
всего связующее звено между номерми. 
В. Дорошев читает текст вонфераН1’а 
непринужденно, с хорошим юмором, но 
культура речи у этого артиста еще недо
статочно высока.

В целом концерт артистов Леягосэстра- 
ды доставил томичам большое удоволь
ствие.

С. САПОЖНИКОВА.

Шнольный
элеитротехничесний

ирушок
в  Парбигской средней школе работает 

электротехнический кружок. В него вхо. 
дят три секции: радиотехническая, элек- 
тромоетажная и физико-техническая. Члс- 
ны кружкчЛ проводят большую (работу по 
закреплению пройденного материала на 
практике, знакомятся с применсиисм 
электротехники в сель(ям)м хозяйстве и 
промышленности. Каждую секцию возглав
ляет учитель физики.

Учащиеся, занимающиеся в радиотехни. 
ческой секции, изучи.ти теорию устройства 
радиоприемников. На занятиях электро
монтажной секции члены кружка познако. 
лились с правила>п1 электрического мон
тажа сетей освещения промышленного ти
па.

В физико-техническую секцию вхо
дят в основном учащиеся б к.дассов. 
Эта секция заннмаегся поделкой физиче
ских прибаров. Моделями, изготовленшлги 
члена.ми секции, пополняется физический 
кабинет школы.

На занятиях электротехнического круж
ка школьники познакомились с устройст
вом и принципом действия тотловых, 
ветряных и ги,дроэлектрпческих стан
ций. Все учапшеся, занимающиеся в 
кружке, хорошо успевают по физике.

НАСТОЙЧИВО ПОВЫШАТЬ 
КАЧЕСТВО ПОДГОТОВКИ 

МОЛОДЫХ СПЕЦИАЛИСТОВ
Колпашевский учительский институт 

за 15 лет своего существования выпу
стил сотни учителей семпдетних школ. 
Многие из его выпускников выдвинуты 
на руководящую работу в школах и 
успешно справляются со своими обязан
ностями. Еоллектпв преподавателей ин- 
стптута, руководствуясь по(Ггановлением 
Совета Министров СССР и ЦК ЕПСД1 об 
улучшении подготовки, распределения и 
использования молодых специалистов, в 
этом году добился некоторых успехов в 
своей ра^те. Итоги зимней экзаменацион
ной сессии свидетельствуют о повышении 
качества знаний студентов. 69,4 процен
та всех оценок, полученных студентами 
института па сессии, —  хорошие и от
личные. В ряде учебных групп нет ни 
одного неуспевающего. Так, во время сес
сии на втором курсе исторического отде
ления ни один студент не иолучил неудов
летворительной оценки.

Высшие учебные заведепия в пашей 
ст|)ане призваны готовить высококвалифи- 
дгарованных, политически грамотных сие- 
циагигтоп. Преподавательский коллектив 
института понимает всю ответственность 
в решении этой задаад. Лирекция и парт
организация института стремятся повы
сить роль преподавателей о воспиташш 
студенческой М'-лод'-жи.

Восц11тл.толь;гл1 рсн'та со студентами 
М110Г01']:.м(на. Большую В'>'-и;пагельиую 
роль призмпы (прать лс1;ц:ш для сту- 
дентО!'. п ::;:аК1ИЧ1ткИ(; заня
тия. Сту.;- ;.1Ы с ш п; слушают лск- 
пни и ■‘г:м‘лт iipaKi;: cciwie запятн.ч, 
проводииыи ирсиудаоаге.1ем истории СССР

Б. Ф. Цьпгкиным. В своих лекциях он 
ярко показывает роль отечественной 
науки, воспитывает у  студентов чувство 
советского патриотизма, на убедительных 
П1жмерах раскрывает огромное значение 
марксистско-ленинской теории для прак
тической деятельности будущих учителей.

Интересно, содержательно читают лек
ции и многие другие преподаватели. Но 
отдельные лекции и практические заня
тия проходят в институте еще не на вы
соком идейно-теоретическом уровне.

Серьезные нарекания вызывают, напри
мер, лекции и семинарские занятия по 
курсу истории СССР кандидата историче
ских наук Н. Г. Бусовой. Идейный уро
вень их не всегда высок. Студенты исто
рического отделения нередко остаются 
неудовлетворенными занятиями, проводи
мыми тов. Бусовой. Страдают серьезными 
недсютаткамп лекции и практические за
нятия доцента тов. Белявской и hpj.'o- 
торых других преподавателей института.

Воспитание коммунистической созна
тельности у студентов во многом зависит 
от уровня п1>еподавания обществешпях 
наук.

Кафедра марксизма-ленинизма и псто- 
рии (заведующий кафедрой кандидат исто
рических наук тов. Савостенко) в этом 
году заметно улучшила свою работу. Про
ведена значительная работа по перестрой
ке курса основ марксизма-ленинизма в 
свете решений XIX съезда партии, сен. 
тябрьского, февральско-ма1)товского,
июньского и январского Пленумов ЦК 

; КПСС. Лекции и семинарские занятия но 
основам иар1«^изма-ленинизма проходят 
теперь на более высоком пдейно-теорети- 

' ческом уровне.

На заседаниях кафедры бо.тьше внима- 
пия стало уделяться вопросам учебно- 
методической работы. Проводится предва
рительное обсуждение лекций и семинар
ских занятий. Проведено обсуждение воп
росов методики проведения семинарских 
занятий по теме: «XIX съезд КПСС», про
ведено обсужденпе лекции на тему: «Ме
роприятия партии и правительства по 
обеспечению крутого подъема сельского 
хозяйства». Обсуждение вопросов методи
ки вызывает бо.тьшой интерес у препода
вателей, способствует повышению идейно
теоретического уровня преподавания.

Больше стало уделяться внимания 
молодым преподавателям. Взапмопосеще- 
ния занятий дают возможность своевре
менно вскрывать недостатки в работе от
дельных преподавателей.

В первом семестре текущего учебного 
года кафедра основ марксизма-ленинизма 
и истории провела два расширенных засе
дания с участием студенческого актива. 
Они помогли вскрыть недостатки в орга
низации самостоятельной работы студен
тов. Были приняты меры к  улучшению 
рабо'гы кабинета основ марксизма-лени
низма. Регулярнее стали проводиться кон
сультации.

Кафедра основ маркспзча-ленииизма п 
истории провела теоретическую конферен
цию с участием преподавателей п сту
дентов на тему: «Марксизм-ленинизм о
значении идеологачегкой работы в усло
виях постепенного перехода от социализ
ма к коммунизму», студенческую теорети
ческую конференцию па гему: «Марксизм- 
ленинизм о диктатуре пролетариата».

Но нужно отмспггь, что в работе кафел- 
(1)ы марш 1.'}ма-л1чш1шзма и истории ость 
‘не.,достатки. Итоги зачетов но основам 
марксизма-лени ни;(ма в период :(имней :эк. 
заменационнои сессии показали, что подав, 
ляющее большинство студентов настойчи. 
во, тв0[1чрски и:п'чает мапкспстско-ле.нин- 
скую теорию. Но в1аяпшлось и то. что пт. 
ВОТЫ отдельных студентов были схемагич-

ньг\ги, отвлеченными. Приходилось сталки
ваться с такими (1йктами, когда некоторые 
студенты не могли .шть четкого объясне
ния современным политическим событиям, 
не умели подкрепить теоретические поло
жения примерами из практики комму, 
нистического строительства. Это сви
детельствовало о том, что часть сту
дентов недостаточно работала самостоя
тельно над первоисточниками. В этом в 
значительной мере повинен коллектив пре
подавателей. так как контролю за само, 
стоятельной работой в институте уделяет
ся еще недостаточно внимания.

Успеваемость студентов первого курса 
значительно' ниже, чем у второкурсников. 
Это не случайно, так как многие студенты 
первых курсов, как правило, не имеют 
навыков самостоятельной работы. Поэтому 
организации самостоятельной работы сту. 
дептов, особенно на младших курсах, всем 
кафедрам надо уделять больше внимания.

Формировашге коммупнстпческото миро, 
воззрения студентов зависит не только от 
качества лекций и семинарских занятий 
по социально-экономическим дисциплинам, 
но также и от идейного уровня преподава
ния специальных дисциплин. Преподавате
ли специальных дисциплин должны на. 
учить студентов творчески применять 
метол материалистической диалектики в 
решении кшгкретньгх noiiipwoB пауки и 
практики. А .для :этого необходимо, чтобы 
са.мл научные работники хорошо B.ia.ie:iH 
методом ма1рксиз.ча-лениннзма и умели 
тво11шески применять его на ш)актикр.

Б этом учебном году naiiTiipraiuiaamiH 
института 11[юврла значительную раб"ту 
по м.щжсиетеко-лснннскому воспитанию 
научных работников. Но в постановке но. 
литической учебы преподавателей инсги- 
тута не .до конца HcKoroiibie недо
четы. 11а1)тщл'анизаиия института- слабо 
осуществляет конпюль за самопмятольно 
изучающимдг '3|1аркеистек()-ленинекую тео. 
ршо научными работниками, мало оказы
вает ш( помощи. Иекоторыс нрено.даватели 
из года в год изучают одни и те :ке. про
изведения. В институте ие щ)актикуются

такие формы работы с самостоятельно 
изучающимн марксистско-ленинскую тео
рию. как подготовка и обсуждение рефера
тов по отдельным вопросам марксизма-ле. 
ниниэма, проведение методических семина
ров. А ведь подобные мероприятия ио. 
вышают интерес на^'чных (работников в 
Bonpocaai теории.

Важная роль в идейном воспита
нии студентов, в привитпи пм любви 
в педагогическому труду принадле
жит рабетнпклм кафедры педагогики и 
психологии (заведующий кафедрой тов. 
Хрипков). Кафедра пе.дагогаки н психоло
гии укрепляет свои связи со школами го
рода, проводит значительную работу с 
учителями городских школ. Больше стали 
у,делять внима-нпя (работники кафе.дры вое. 
питательной работе со студентами. Недав
но кафедра провела со студента
ми практическую конференцию по вопро
сам учебно-воспитательной работы в семи, 
летних школах.

Недостатком в работе кафедры педагоги
ки и психологии является то. что она ела. 
бо связана с другими кафедрами институ. 
та, с выпускниками пнетитута, работаю
щими в инчплах районов области. Этот 
недос.таток относится и к  другим кафед
рам института. Существенные упуще
ния имеются II в работе кафедрдя мате
матики, физики и кафедры русского 
языка и литературы. На этих кафе.драх 
редко практикуются взаимопосещения пре. 
подавателями занятий и предварителыше 
обсуждение лекций, сг'минарских и прак
тических занятий. На кафедре русского 
языка и литературы запущена учебно-ме. 
тодическая работа. Дирекции и партийно, 
му бюро института следует больше уде. 
лять шигмаипя работе каждой кафедры.

В последнее время мы больше стали 
у.делять внимания учебным студенческим 
группам. Для проведения постоянной вос
питательной (Работы к каждой группе при. 
креплены преподаватели. Интересно, со. 
ларжательно проводят воспитательною ра. 
боту в группах щ)ег[одаватели коммунпггты 
тт. Шпроколобов, Цыпкпн. Ефанов, член

ВЛКСМ тов. Юдина. Тесный контакт этих 
преподавателей с группами помо-гает созда
нию здотювого общественного мнения в 
группах и дружного студенческого коллек
тива, что помогает успешно бороться со 
всякого рода проявлениями недисциплини. 
оованности.

Но следует заметить, что отдельные 
преподаватели олраничЕвают еще свою ра. 
боту в группах только проведением полит, 
информаций, редко бывают на студенче
ских собраниях, мало интересуются по- 
вседневной жизнью студентов.

Важнейшей частью воспитательной ра
боты, проводимой педагогическим коллекти. 
вом и парто(рганизацией, является воспита, 
ние студентов на общественной работе. 
Студенты-коммунисты и почти все 
комсомольцы имеют у нас общественные 
поручения. Многие студенты, являясь аги
таторами. пропагандистами. пионе(рвожа. 
тыми, xofpoiuo справляются со своими обя
занностями. Партийное бюро регулярно 
проводит семинары агитаторов и щюпаган. 
дист(1в. В дни кампании по сбору подписей 
под Обращением Всемирного Совета Мира 
агитколлектив института провел боль, 
шую массово-разъяснительную работу с.ре. 
ли населения города Колпашево.

Знатательную помощь педколлективу и 
па11торганпзащги института в воспита. 
тельной работе ок;иывает стенная газета 
«За коммупистичес11ое воспитание» (ре
дактор тов. Григорьев). В пей епетема'ги- 
чески пуб.тпкуются содержательные мате
риалы пз жизни студентов и преподавате
лей института. Преподавате.ти часто вы. 
ступают в стенной газете по важнейшим 
вопросам учебно-воспитательной работы.

Весенняя экзаменационная сессия пока
жет. насколько успешно коллектив препо
давателей нашего института ведет б<(рьбу 
за улучшение подготовки молодых спе
циалистов.

Н. ТАСНАЕВ,
старший преподаватель кафедры марк- 
сизма*леникизма и истории Колпашев- 

ского учительского института.
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Совертенств(Уван1ге TexHoaonnecKHx 
процессов и осущест'■"•'тяе конструктив- 
них улучшений деталей пашин гпреследу. 
ет общую цель —  повысить производя, 
тельноеть труда рабочих, увеличить 
ловой выпуск продукции, снизить трудоем
кость лзготовления и себестоюю’сть серий, 
лых машин. В деле внедрения новой тех
ники и совершенствования технологии 
главная роль принадлежит технологам и 
конструкторам завода.

Технологи-литейщики томского электро, 
механического завода имени В. В. Вахрутпе- 
ва за последнее время значительно расши- 
рили машинную формовку деталей, внед
рили точную отливку по выплавляемым 
моделям, паревели с земляной на кокиль
ную отливку ряд изделий, освоили биме
таллическую, центробежную отливку де. 
талей и литье в скорлупчатые йюрмы. 
Технологи-термисты осуществили ряд ме- 
роотриятий по улучшению технологии. Они 
внедрили газовую цементацию изделий, 
организовали изготовление пластинок для 
резцов, путем отливки их из отходов бы
строрежущей стали, освоили газовое циа
нирование деталей, позволившее намного 
повысить износоустойчивость деталей. Б 
области холодной обработки металлов тех. 
нолоти завода осуществили рео1рганизацию 
механических цехов по принципу предмет, 
но-заагкнутых участков, освоили обработку 
деталей пусковой аппаратуры на высоко, 
производительном 4-1Ппнндельном про. 
дольно-фрезерном станке, внедрили холод, 
ную высадку и резьбонакатку крепежных 
деталей.

Конструкторы завода провели немалую 
работу по упрощению деталей в целях 
экономии металлов и снижения трудоем. 
кости изделий, многое сделано для улуч
шения качества и износоустойчивости ма
шин.

Всеме(рпое повьппение птюизводителъно- 
сги труда за счет совершенствования тех. 
нологии, эффективное использование обо
рудования и на этой основе снижение 
трудоемкости изготовления машин, повы
шение качества продукции и сродмв служ. 
бы ее —  вот производственные задачи, 
стоящие перед любым технологом и конст. 
руктором. Велика и почетна роль техноло
га и конструктора на производстве. Как 
много может сделать на производстве 
опытный и настойчивый инженер, творче. 
ски относящийся к  своим обязанностям, 
показывают примеры работы некоторых 
инженеров нашего завода.

Инженер тов, Екзьков не ванимаегся 
пепооредственно разработкой технологиче- 
егьих процессов, он конструктор. Однако 
то-в. Еськов сделал очень много для улуч. 
шения производства.

Ранее существовавшая конструкция 
маслонасос.а включала две бронзовых про
кладки. сюновное назначение которых за
ключалось в том, чтобы воспринимать уси. 
лпя от трения торцев вращающихся ше
стерен. Рабочая часть бронзовых прокла
док составляла не более трети ее поверх
ности, а остальная часть поверхности бы. 
ла не рабочей. Такая конструкция прокла. 
док, кроме большого расхода дорогостоя. 
щего цветного мета.тла и большой трудо
емкости в изготовлении, имела еще и су
щественный конструктивный недостаток, 
заключающийся в том, что у насоса име
лось четыре плоскости фазъеиа, что часто 
приводило к  те чи .•

псеышение производительности труда- 
задача каждого техника, инженера, 

технолога, конструктора
Тов. Еськов иред.дожнл и внедрил в про

изводство новую конструкцию прокладки. 
Конструктивное улучшение детали позво
лило внедрить в производство рациональ- 
Hbui спосс^ получения заготовок —  точное 
литье. Вследствие этого 5’меньшилось вре
мя, затрачиваемое на станочную обработ
ку  деталей. Расход бронзы сократился в
8,6 раза и еншилась трудоемкость изго
товления на 46 минут. Качество маслона- 
ооса улучши-юеь.

По старой технологии закрепление си
лового кабеля в кабельной воронке осуще- 
ствля.10сь при помощи стального зажтта. 
Констр^'кция зажима была рассчитана на 
получение ее при помощи горячей штам
повки с последующей механической обра
боткой.

Тов. Еськов предложил новую конструк. 
цию кабельного зажима, рассчитанную на 
получение его методом холодной штампов, 
ки. Конструкция позволила значительно 
снизить трудоемкость изготовления дета
лей.

Так же творчески работают технологи за
вода тт. Привалов, Лезин, Бирюков, конет. 
рукторы Гришин, Гольдбарг и другие.

Однако так поступают не все конструк
торы, технологи и инженеры предприятия. 
Некоторые из них проявляют недостаточ
ную активность и настойчивость во внед
рении новой техники и педюдовой техноло
гии, плохо изучают достижения науки и 
техники, не занимаются вопросами новохЛ 
техники.

Только безответственным отношением к  
внедрению новой техники со стороны тех. 
нолотхш и руководителей штамповочного 
цеха (тт. Швец, Бушиков, Оерейко) можно 
объяснить тот факт, что более двадцати 
новых штампов уже более трех месяцев 
не испытываются в этом цехе.

Можно ли сказать, что технологи и кон. 
структоры нашего завода сделали вое не
обходимое для дальнейшего повышения 
производительности труда и снижения се
бестоимости продукции? Нет. Позором для 
технологов завода и. прежде всего, глав, 
ного технолога тов. Жигалова является то, 
что токарные полуавтоматы уже более пя. 
ти лет не работают, высокопроизводитель
ный продольно-фрезерный станок исполь
зуется только на половину мощности. То 
же можно сказать и о высокопроизводи
тельных заточных станках в инсаруыеп- 
тадьном цехе, которые щюстаивают около 
десяти лет. Следует заметить, что завод
ская газета «Техника шахты» не раз ука
зывала то®. Жигалову на этот недостаток, 
по он не реагирует на критику. Беда тов. 
Жигалова не только в том, что он играет 
незавидную роль поборника отсталости, а 
главным образом в том, что, организовав 
технологическое бюро во всех вьшускаю- 
щих цехах, он пустил их работу на само
тек, самоустранился от руководства пмп. 
Это наносит большой ущерб производству, 
приводит к  тому, что многие технологиче. 
скне вопросы длительное время не реша
ются. Техники и инженеры, технологи 
технологических бю(ро, погрязну® в текуч
ке. неудовлетворительно занимаются воп
росами новой технологии.

Мало проявляют настойчивости в деле 
внедрения новой техники и технологии 
конструкторы завода. Почетной задачей 
конструкторов является облегчение труда 
шахтеров —  создание ручного горношахт. 
ного оборудования более легкого и бо

лее производительного. Еще в 1950 году 
Томский электромеханический завод выну. 
СТИЛ новые образцы электросверл— ЭР-12. 
Лабораторные, а затем шахтные испыта
ния показали хорошие качества сверла. 
Уменьшенный вес ручных электросверл 
ЭР-12 создает все предпосылки для более 
производительной работы бурильщика.

Только недостаточной настойчивостью 
конструкторов завода и, прежде всего, 
главного конструктора тов. Шохора можно 
объяснить недопустимую задержку в из
готовлении новых ручных электросверл, 
которые в течение пяти лет не внедрены 
£ серийное производство. Ковстрясторы 
завода уже около пяти лет говорят о соз
дании ручного сверла с уменьшенным ве
сом на повышенной частоте тока, но они 
ничего практически не едела.ти в этом на. 
правлении. Большим недостатком в рзрботе 
конструкторов завода является то, что за 
последние три— четыре года ими не освое
но ни одной новой машины, а разработан, 
ные новые образцы не осваиваются в про
изводстве.

Проводника^ги всего вофото, передового 
на производстве должны быть работники 
отдела щ>ганизацин труда и заработной 
платы. Пх до.тг помочь коллективам цехов 
организовать труд так. чтобы рабочее вре. 
мя использовалось с максимальным эффек
том, устранить недостатки в организации 
технологиче1ского нормирования и заработ. 
ной платы с таким расчетом, чтобы тех. 
лические нормы способствовали система, 
тпческому повышению производительности 
пруда, и рост производительности труда 
значительно опережал рост заработной 
платы.

Можно лн сказать, что работники отдела 
организации труда и заработной платы и 
его руководитель тов. Меркулов сделали 
®се необходимое для организации высоко
производительного труда рабочих, оказз. 
ли всестщюннюю помощь в этом цехам? 
Нет. Нынешний уровень организации тру
да на заводе не соответствует возросшему 
уровню производства. Плохая органнзацпя 
труда, подготовка рабочих мест приводит 
к  неудовлетворительному использованию 
рабочей силы. Из-за плохой организацли 
труда и подготовки рабочих мест простои 
достигают 20 —  30 процентов времени в 
смену, что является главной причиной не
выполнения плана по повышению произ
водительности Т1)уда.

Не уделяют должного внимания работ, 
ники этого отдела и техническому норми
рованию, расширению расчетно-техниче
ских норм за счет опытно-статистических. 
С̂ лабо организован обмен передовым опы. 
том новаторов, передовиков производства.

Задача руководителей завода состоит в 
том, чтобы поднять производственную ак- 
тивность и всячески развивать творческую 
мысль инженеров и технологов, внедрять 
в производство передовые достижения тех. 
ники. Их усилия должны быть направле
ны на внедрение в производство передовой 
техники с тем. чтобы поднять производи.. 
тельность труда. Техник, инженер, и н с т 
руктор и технолог обязаны вложить в это 
важное дело долю своего творческого труда 
и сделать все для того, чтобы наш завод в 
самое короткое время вышел в число паре, 
довых предприятии.

К. ПЕТРОВ.

Украинская ССР. Коллектив цеха хо
лодного проката завода «Запорожсталь> 
успешно соревнуется за досрочное вы- 
полнейие пятилетнето плана. Министер
ство черной металлургии СССР и 
ВЦСПС за отличные показатели в IV 
квартале прошедшего года присудили 
коллективу цеха первое место среди 
прокатных цехов страны с  вручением 
переходящего Красного знамени Совета 
Министров СССР.

Хорошо работает коллектив цеха и в 
эти дни. Январский план перевыполнен. 
Сотни тонн металла прокатано сверх за
дания.

На снимке: в цехе холодного проката 
металла завода «Запорожсталь».

(Фотохроника ТАСС).

Письма в редакцию

Наши усовершенствования 
к комбайнам

Фестиваль
сельснохозййственных

нинофильмов
Областная коптаэа «Кинопроката» и об. 

ластное управление культуры в июне 
проводят по всем сельским киноустанов
кам кинофестиваль сельскохозяйственных 
фильмов.

Особое внимание в 'кшюфестиоале об
ращено на пропаганду внедрения К'ужуру- 
зы, развития овощеводства и животновод
ства. В программы включены фильмы: 
«Кукурузу —  на поля страны», «Кв;1Д. 
ратно-гнездовой посев кукурузы», «Ово
щеводство», «Зериовые бобовые культу
ры», «На крутом подъеме», «Улучшение 
лугов и пастбищ», «Сочные корма», «В 
животноводческом колхозе», «Томилинская 
птицефабрика», «Выращивание поросят», 
«Летнее стойлово-лагерное содержание мо
лочного скота» и другие.

Брошюра ,,Наш опыт 
работы на свиноводческой 

ферме"
Государственное издательство культу1>- 

по-просветительной литературы в г. Мо
скве выпустило брошюру В. А. Коломииой 
(литературная запись П. Ячменева) «Наш 
опыт работы на свиноводческой ферме».

Автор брошюры тов. Коломина —  стар
шая свинарка колхоза «Красный Ок
тябрь», Томского района, участник Все
союзной сельскохозяйственной выставки 
1954 года. Она подробно рассказывает о 
своем опыте работы, о высокой товарно
сти свиноводческой фермы колхоза.

Брошюра выпущена тиражом 5 тысяч 
экземпляров.

СОВЕТЫ ОПЕЦИАЛИСТА

Вырастим высокий 
урож ай  картофеля

в  текущем году колхозам области пред
стоит в значительной мере увеличить 
производство картофеля. Только на кормо
вые цели производство картофеля по срав
нению t  1953 годом должно быть увели
чено не менее, чем в 5 раз.

Эту задачу можно успешно решить в 
том случае, если колхозы хорошо подгото
вятся и образцово проведут посадку кар
тофеля. Нынче, как и в прошлом году, 
основная масса картофеля должна быть 
посажена квадратно-гнездовым способо.м, в 
том числе значительная часть машинами 
СКГ-4. Но этого для завоевания высокого 
урожая мало. Квадратно-гнездовой способ 
посадки картофеля должен подкрепляться 
всем комплексом агротехнических меро
приятий. Это требует особенно тщатель
ной подготовки к  весеннему севу. Однако 
во многих колхозах Томского района —  
одного из основных картофелеводческих 
районов области —  подготовка к  посадке 
картофеля организована неудовлетвори
тельно.

Многие колхозы Томского района в те
чение ряда лет собирают низкие урожаи 
ка]Я0феля. План урожайности картофеля 
в прошлом году в районе был выполнен 
всего на 40 процентов. Это объясняется, 
прежде всего, re>f, что во многих колхо
зах культура возделывания картофеля 
очень низкая. В ряде колхозов картофель 
высаживается недоброкачественными се
менами, по плохим предшественникам, без 
внесения Nranepa.TbHbix удобрении, с боль
шим опозданием по срокам посадки.

В прошлом году квадратно-гнездовая 
посадка во многих колхозах проводи
лась небрежно, поэтому квадраты не 
получились и механизированная обработка 
в двух направлениях оказалась невозмож
ной. При уборке потери урожая в неко
торых колхозах составляли 30— 35 про
центов.

Эти же причины явились результатом 
низкой у1)о:Еай:-:ости картофеля н в кол
хозах з:и1 Туг’Ш'-кон, Петропавловской, 
Вороновекпй п f'lua других машиино-трак- 
торыых станций.

Плохо готовятся к  посадке картофеля 
колхозы этих районов и в нынешнем го
ду. В ряде колхозов Томского рай
она до сих пор не засыпано необходимого 
количества семян катутофеля. Действенных 
же мер по пополнению семенных фон.щв 
правления колхозов и руководители МТС 
не принимают. Еще хуже обстоит дело с 
семенами во многих колхозах Туганского, 
Зырянского, Кожевняковевого, Молчанов- 
ского, Пудинского, Тегульдетского и Ше- 
гарского районов, где семян заготовлено, 
примерно, по 14— 16 центнеров на гек
тар.

Известно, что картофелепосадочные ма
шины СКГ-4 лучше садят выравненные 
клубни весом в 50— 80 граммов. Для по
садки одного гектара требуется 25— 30 
центнеров семян, но подготовка посадочно
го материала для картофелепосадочных 
машин не проводится.

Обработка полей нынешней весной бу
дет иметь свои особенности. Картофель 
требует рыхлой почвы на всю глубину 
вспашки, так как корневая система его 
развивается в основном в рыхлом пахот
ном слое и, следовательно, от мощности 
ее зависит и интенсивность растений, 
Цоэтому на участках с .малой глубиной 
пахотного слоя (17— 20 сантиметров) 
особое значение имеет постепенное уг
лубление пахотного слоя. Для этого слу
жат вьтускаемые промышленностью плу
ги П-3 ЗОН с почвоуглубптельными лапа- 
.ми. Эти плуги обеспечивают вспашку на 
глубину до 20— 25 сантиметров и рыхле
ние почвы на глубину до 10— 15 санти- 

'метров без оборачиванР!я пласта. Таким 
обра:юм, общая глубина вспаханного и 
взрыхленного слоев достигает 30— 40 сан
тиметров.

Вспаханное на зябь под картофель поле 
обрабатывается ранней весной в зависи- 
мостп от почвенно-климатических особен
ностей. На легких почвах после закрытия 
влаги надо пахать на полную глуби
ну пахотного слоя и за 3 дня перед 
посадкой провести культивацию- На 
тяжелых почвах провести вторую вспаш

ку, если она потребуется из-за уплотне
ния почвы, но делать ее нужно менее 
глубокой, чтобы не вывернуть ранее 
запаханный, но еще не разложившийся 
навоз. На полях, не вспаханных на 
зябь, обработку, надо начинать с весно
вспашки, затем уже вывозить удобре
ния и запахивать на всю глубину пахот
ного слоя, проводя тщательное бо1)онова- 
ние.

Для получения высоких урожаев кар
тофеля необходимы следующие дозы удоб
рений на один гектар: навоза —  от 20 
до 40 тюнн, суперфосфата —  от 3 до 4 
центнеров, аммиачной селитры —  от 1,5 
до 2 центнеров и хлористого калия —  от 
1 до 1,5 центнера. Для местного внесе
ния в лунки следует применять перепрев
ший навоз, которого вносить до 10 тонн 
на гектар совместно с минеральными 
удобрениями. Печную золу, как особо цен. 
ное удобрение, в первую очередь, h;ijo 
использовать на семенных участках под 
картофель от 3 до 5 центнеров на 1 гек
тар. Зола частично заменяет известкова
ние почвы, но в то же время дает калий, 
фосфорную кислоту, магний и ряд ценных 
микроэлементов, отсутствующих в обыч
ных минеральных удобрениях.

Посадка картофеля в 1955 году в кол
хозах нашей области должна быть обеспе
чена квадратно-гнездовым способом на 
всех площадях. Эго можно сделать при 
условии максимальной механизации поса
дочных работ. Уже сейчас в машинно- 
тракторных станциях должны быть гото
вы все имеющиеся картофелепосадочные 
машины СЕГ-4, пропашные и универсаль
ные культиваторы, а в колхозах —  кон
ные плуги и маркеры.

В колхозах, где не будет картофелепо
садочных машин СКГ-'4. надо применять 
квадратно-гаездовую посадку с ручной 
))аскладкой клубней и удобрений в гнезда 
под тракторные культиваторы ЕОИ-2,8, 
КОН-2.811, КРН-2,8, КОН-2.3, КПН-4Л. 
КУТС-2,8, КУТС-4,2, под тракторные
плуги —  двухкорпусные и.ти трехкорпус
ные с одним снятым корпусом, а в' 
крайнем случае и под конный плуг. Трак, 
торные культиваторы должны иметь соот
ветствующее количество окучивающих 
корпусов.

При недостатке в МТС пропашных 
культиваторов для обсч’печения квадратно- 
гнездовой посадки картофеля и междуряд
ной обработки можно использован, 
паровой культиватор КП-3 после его соот
ветствующего переоборудования.

Переобор' '̂дованпе культиватора неслож
но и может быть произведено в каждой 
МТС. У культиватора надо (раоставить 
ходовые колеса так, чтобы ирайние окуч. 
ники-ш.ти по следам колее культиватора, 
а расстояние между смелеными рабочими 
органами равнялось 70 сантимет
ров. Необходимо изменить способ креп, 
ления рабочих органов, обеспечив 
возможность расстановки их на необходи
мую ширину междурядий. Затем следует 
сделать более жестким прицепное устрой
ство культиватора, закрепить на прицеп
ной серге трактора дополнительную план
ку  (кронштейн), позволяющую смещать 
точку прицепа на 30— 40 сантиметров, 
обеспечить культиватор подбором необ
ходимых рабочих органов; окучниками, 
лапами для культивации.

Нужно обучить людей технике посадки 
картофеля квадратно-гнездовы.ч способом. 
При подготовке кадров необходимо обоб
щить и изучить мест'ный опыт, обратив 
особое внимание на недопущение ошибок 
прошлого года, когда в некоторых колхо. 
зах посадка этим способом производилась 
небрежно: не провешивалась линия перво
го прохода, неправильно были отрегулиро
ваны рабочие органы посадочных орудий 
на глубину и 1Ш5РИНУ захвата, не был 
подготовлен соответствующий посадочный 
материал для картофелепосадочных ма
шин СКГ-4.

Особое внимание необходимо обратить 
на подготовку кадров для работы на кар
тофелепосадочных машинах СКГ-4. Следу
ет организовать постоянные бригады 
для обслуживания картофелепоса,дочных 
агрегатов. Это позволит ликвидировать 
обезличку в обслуживании их.

Опыт колхозов нащей области в 19.54 
году наглядно подтвердил, что квадратно- 
гнездовая посадка картофеля позволяет 
полностью осуществить кимплек-сную ме
ханизацию возделывания картофеля, в 
несколько раз уменьшить затраты труда 
и увеличить урожай этой ценной продо
вольственной, кормовой и технической 
культуры.

Поса,дка картофеля в колхозах нашей 
области в текущем году должна быть про
ведена за 5— 10 дней.

Колхозппкп и механизаторы области 
должны сделать все необходимое, чтобы 
получить высокий урожай картофеля в 
1955 году.

Л. СПИЦЫНА, 
старший агроном облсельхозуправлгния.

Еоибайнеры нашей МТС в течение ряда 
лет работают над усовершенствованием 
комбатов. Известно, что особенно боль
шие потери зерна допускаются при убор
ке засоренных и увлажненных хлебов. 
Чтобы избежать этого, по предложению 
комбайнефа тов. Ягольницкого. под клави
шами соломотряса на комбайне была 
установлена специальная стрясная доска. 
Выходящее вместе с соломей зерно попа
дает на скатную доску, а затем на гро
хот. Потери зерна сократились, примерно, 
на 15— 20 килограмма на гектаре.

Тов. Ягольшщкий в 1952 году также 
изготовил приспособление для автомати
ческого подъема хедера, что дало возмож
ность производить уборку хлебов на низ
ком срезе. Это ликвидировало потери зер
на в колосьях.

В 1954 году комбайнеры тт. Курцсь, 
Чевычелов и Ягольницкий на трех ком
байнах «Сталинец-4» старого выпуска 
соединили консульные шнеки и  убрали 
центральные транспортеры. Это обеспечило 
равномерное поступление массы в прием
ную камеру, ликвидировало выбрасывание 
зерна из-под центрального транспортера. 
Потери зерна на каждом гектаре умснь- 
ши.дись, приблизительно, на 30 килограм- 
.мов. Кроме того, применение этого рацио
нализаторского предложения дало возмож
ность сохранить некоторые дорогостоя
щие, быстро и.зиашивавшпеся ранее де
тали— центральный транспортер, 6 звез. 
дочек и роликовые цепи. Эти детали бы
ли попросту сняты с комбайна.

Комбайнер тов. Чевычелов на своем 
комбайне поставил в задней части клави
шей скатную доску. Это дает возможность

лучше брать солому е наклонной части
соломенного транспортера. Под решетку 
соломенного элеватора поставлен металли
ческий лист, что позволяет смешивать со
лому с половой п сохранять ее как фураж 
для общественного скота.

На комбайне «Сталннец-6» комбайнеры 
тт. Чевычелов и Пономарев передвинули 
на 10 миллиметров назад вал подвесок 
второй очистки. От этого вторая очистка 
стала (ра^ать  сповойнее, не стала разби
вать решетки стана. Ппкеры по методу 
комбайнера Чилинской МТС 3. А. 1одо- 
ренко заменены одним крыльчатым бите
ром, что резко сократило отход зерна в 
соло.му.

Все эти и другие усовершенствования 
помогают комбайнерам повышать произво
дительность комбайнов, значительно совра
тить потери зерна при уборке. Мы слы
шали, что много уеовершенствоват!Й 
применили у себя на комбайнах и комбай
неры других МТС, Сейчас, когда накоп
лен опыт уоовершедствовакия комбайнов, 
назрела большая необходимость обобщать 
его, сделать достоянием всех комбайнеров 
нашей области. К сожалению, областное 
управление сельского хозяйства этим 
важным делом не занимается. Нужно не
медленно организовать обобщение богатого 
опыта комбайнеров-рационализаторов об
ласти, вьгаустить ряд брошюр. Это даст 
возможность уже нынче сократить потерн 
при уборке и повысить валовой сбор зер
на.

Я. НАЗАРЕНКО, 
заведующий м<“л!мнко-трантоэной 

мастерской Галкинской МТС.

в дружной, колхозной семье
В ответ на призыв Еоммунистичесжой 

партии я, как и тыся»ш советских людей, 
решил переехать на постоянную работу в 
деревню. В марте текущего года с пу'тев- 
кой комсомола я прибыл в колхоз «Искра 
Ильича». Колпашевского района. Вместе со 
мною в колхоз приехали мой отец пенсио
нер Кирилл Данилович и мать Анна Илла. 
рионовиа.

В колхозе наг приняли тепло, предоста- 
вилп нам хорошую квартиру. Я работаю 
кузнецом. Отец мой. механик по профес- 
гии, сейчас ремонтирует колхозную пило
раму, а мать ))а<ботает на птицеферме. Как 
U я, они довольны своей работой.

На постоянную работу в колхоз «Искра 
Ильича» приехала не только наша сешья. 
И|Пибывший в прошлом году из города ком. 
мунист Алексей Григорьевич Тонких ра
ботает в колхозе' механиком, а его жена

Мария Петровна завс.тует ко.тхознычи дет
скими яслями. С путевкой комсомола при. 
ехал в колхоз комоомолец Павел Санщея- 
ко. Он работает мастером на колхозной 
мельнице. Жена его —  Клавдия Гераси
мовна —  к,тадовщик колхоза. Комсомолка 
Клавдия Уняшкова, также прибышпая в 
колхоз по путевке комсомола, назначена 
звеньевой кукурузоводческого звена. Ее 
звено борется за получение высокого уро
жая початков и зеленой массы кукурузы.

Все мы. новоселы, не пожалеем сил для 
быстрейшего крутого подъема нашего сель, 
ского ховяйства, внесем свой вклад в дело 
создания в нашей стране обилия всех 
сельскохозяйственных про.дуктов.

В. БУДИЛОВ,
нолхоэнин сельхозартели «Искра Ильича», 

Колпашевского района.

- □ □ □  •

НА ОСТРИЕ ПЕРА

>уСистелха*" Подорова в действии
(По письму в редакцию)

С некоторых пор директору Асиновской 
нефтебазы Подорову начало казаться, что 
все на свете стараются обрушиться на его 
авторитет, всячески его умалить и при
низить. «Дудки, —  сказал себе Подо- 
ров,— все равно удержусь на высоте!»,—  
и углубился в размышления. Теоретиче
ские изыскания Подорова по вопросу «о 
сохранении авторитета руководителя» вы
лились в стройную систему, настолько 
оригинальную п самобытную, что мы не 
можем не рассказать о ней читателям.

Сущность этой системы, в основном, 
сводится к  трем пунктам, каждый из ко
торых по своей лаконичности и глу'бпяс 
может смело соперничать с известными 
афоризмами Козьмы Пруткова.

Пункт первый. Не проводи собраний.
Пункт второй. Знай, на кого опереться.
Пункт третий. Соблюдай невозмути

мость.
Дальнейшая деятельность Подорова на 

посту директора нефтебазы стала прохо
дить в строгом соответствия с этой вы
работанной им системой.

Ничто, по мнению Подорова, так пагуб
но не отражается на авторитете руководи
теля, как критика. Отсюда-то и вытекает 
знаменитый первый пункт его «системы».

Когда на нефтебазе состоялось послед
нее собрание, теперь уже почти невоз
можно установить. Лишь немногие, наибо. 
лее дотошные люди, припоминают, что 
было оно в ноябре 1954 года. Но даже 
этп люди, как ни стараются, не могут 
вспомнить вопросы, стоявшие на повестке 
дня. Во избежание всяких недоразу
мений председательствовавший на этом 
собрании Подоров никому не .доверил вести 
протокол.

С тех пор, как говорят те же люди, ни 
одно критическое замечание не кос1П'яось 
ушей Подорова, не омрачи.то его чела.

Руководитель в своей работе должен 
опираттля на актив, на партийную, проф
союзную и комсомольскую организации. 
Это, по мнению Подорова, глубоко не вер
но. Лучше всего опираться на свою жену, 
на свою, так сказать, половину, —  уж 
она-то не подведет!

Отлучаясь с нефтебазы по служебным 
делам, Подоров не затрудняет себя инст. 
руктированием своих помощипков, пере
дачей им неотложных дел и бумаг.

—  Действуй, —  коротко бросает ои су
пруге, передавая ей служебную печать.

П руководящая супруга, облеченная 
всей полнотой директорской власти, дей
ствует.

—  Это еще что за нововведение? Кто 
приказал?—  грозно спрашивает она, уви
дев, что группа людей во дворе не^>тебазы 
убпрает мусор. —  Немедленно прекратить!

П работа пемедленно прекращается: не 
лай бог усомниться в том. что прикажет 
Подорова. Ириемослат^шк тов. Ермолаев 
попытался как-то противоречить ей, но 
тут же был наказан: узнав об этой нее,7ы. 
ханной дерзости, Подоро1В немедленно пп_ 
нн.зил его в должности —  сделал весов
щиком.

Впрочем, поддержки одной жены все- 
так1!, пожалуй, ма.ловато. Нужно най

ти других «своих» лю.тей. П Подо
ров находит. Кладовщик Федотов не раз 
был замечен в кражах и хищениях на 
нефтебазе. Подоров ограничился тем, что 
перевел его пз кладовщиков в рабочие. 
Давно бы нужно было призвать к  порядку 
механика Усатова, бондаря Русина, разва
ливших работу на вверенных им участ
ках, забывших о трудовой дисциплине. А 
Подоров их только похваливает. Зато как 
хорошо эти люди помнят директорскую 
доброту, с какой готовностью выполняют 
любые его поручения!

Преуспевает Подоров н в искусстве «со
хранять невозмутимость». По отношению 
к  вышестоящим инстанциям это совсем 
просто: ближайшая вышестоящая и непо
средственно руководящая Подоровым орга
низация —  Новосибирское товарно-транс. 
портное управление Г.тавнсфтесбыта —  
редко беспокопт своего подчиненного. 
Один —  два раза в год для обследования 
хозяйственной деятельности нефтебазы 
приезжают пз управления ппспекторы, 
составляют акты и уезжают восвояси. 
Копию акта Подоров каждый раз невозму
тимо прячет в ящик стола, —  и все идет 
по-старому.

Приезжал, например, в июне 1954 года 
из управления тов. Красильников, обнару. 
жил на нефтебазе ряд серьезных недостат
ков, составил грозный акт... И что же?—  
Новый инспектор, приехавший в декабре 
1954 года, вынужден был почти слово в 
слово повторить все, записанное в преды
дущем акте, а именно: «Техническое со
стояние резервуарного парка, трубоп1>о- 
ВО.ДОВ и арматуры неудовлетворительное... В 
конторе и пожарном депо грязно... Баня- 
душевая для работников, имеющих дело с 
бензином, не работает... Трудовая дисцип
лина рабочих нефтебазы крайне низка... 
План подготовки кадров не выполняет
ся».

Впрочем, и этот акт постигла участь 
предыдущих: он был похоронен в ящиках 
директорского стола.

Что касается нижестоящих работников, 
то они чаще, чем вышестоящие, беспокоят 
Подорова.

—  На.то бы отремонтироватт> подъездные 
пути и площадку для бензовозов, ведь му
чаются клиенты. —  говорят одни.

—  Исправных бочек нет. не во что за
ливать вязкие нефтепродукты, —  говорят 
другие.

—  Отремонтпрупте, наконец, общежп, 
тие, крыша совсем прохудилась, пе
чи дымят. —  говорят третьи.

Однако нужно от.тать должное Подоро
ву: эти «мелкие неприятности» уже не 
могут вывести его из состояния невозму
тимости U спокойствия, в котором он пре
бывает.

Как видно пз вышеизложенного, изобре
тенная Подоровым «система» до спх пор 
не подвела его. Очевидно, в непогреиш- 
.чость этой «системы» свято верят также 
руководителп советских и партийных ор
ганизаций гор. Асино, которые за послед
ний год пп разу не поинтересовались ра
ботой нефтебазы.

А. ЛУГОВЦОВА.
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По истсричесним местам г. Томска
Устье р. Ушайки

Невелика рейка ymafhia, но на 
ее берегах гп^нзошло много зиа- 
меиательных событий в жизни 
г. Томска.

Сюда, в устье р. Ушайки вошли 
суда русского экспедиционного от
ряда казацкого головы Гаврила 
Ивановича Писемского. Ру<^ие 
прибыли по приглашению князца 
томских татар Тояна, добровольно 
принявшего русское подданнство. 
Это знаменательное событие про
изошло летом 1604 года.

Здесь, на берегах р. Ушайки, ра
скинулся первый лагерь строите
лей Томска и его первых защитни
ков — казаков отряда Дружины 
Юрьева.

Есть все основания считать ны
нешнюю улицу Набереокная реки 
Ушайки, а затем и Обруб, — 
древнейшими улицами г. Томска.

По наказу Бориса Годунова на 
томской земле для охраны ее на
селения от набегов степняков, рус
ские поставили город «в крепком 
месте?» (ныне улица Бакунина и 
Октябрьский взвоз), на крутом вы
ступе горы, получившей впоследст
вии название Воскресенской. Стро
ительство города и острога было 
закончено 27 сентября 1604 года.

Первостроители Томска сплавля
ли по Ушайке лео для строитель
ства города и острога. Тогда же 
на реке Ушайке русские построи
ли. первую в’здешних краях, во
дяную мачьшщу. В 1617 году на 
Ушайке были построены еще две 
водяных мельницы. На молодой 
русский город в Сибири «чуть не 
по всея годы» нападали лшогочис- 
ленные враги — степняки. В ожи
дании нового нападения «немир
ных людей» летом 1630 года, как 
говорится в донесении томокого 
воеводы царю, «около Подгорного 
посаду по обе стороны речки 
Ушайки» всем населением города 
Томска был «поставлен новый 
острог» — Подгорный.

В 1643 году Томск почти весь 
выгорел. В 1652 году город и кре
пость были отстроены заново, тог
да и появились первые каменные 
здания в Томске.

Устье р. Ушайки с первых штей 
основания Томска стало «воротами 
города». Следует вамеппъ, что 
р. Ушайка в то время была значи
тельно полноводней и устье ее яв
лялось прекрасной гаванью.

Отсюда, как говорится в ста
ринных документах, «ежегодь мая 
с 1-го числа, как лед скроется» 
сто служилых людей отплывали в 
Тобольск за хлебом и солью. «Л о 
хлебными запасами те служилые 
люди назад в томский город при
ходят взаморози».

В устье р. Ушайки разгружа
лись суда, доставлявшие в Томск 
«с Мроквы воинский припас» и 
«царево жалованье», русские това- 
ры. Отсюда отправлялись «еже- 
годь к государю в Москву с собо
линою казною и о всяких госуда
ревых делах с отписками томские 
служилые люди».

Географическое положение Том
ска способствовало развитию его 
экономических связей в начале, 
как центра местного рынка, а за- 

как крупного торгового и тран.

людей против феодального гнета» 
Томский воевода князь Иван Ро
модановский хотел лишить служи
лых людей «хлебного государева 
:калованья». Эти наглые действия 
воеводы послужили сигналом к 
восстанию. Около 700 служилых 
людей во главе с казачьим пяти
десятником Андреел! Губа оказали 
противодействие воеводе. Царское 
«хлебное жалованье» было взято 
силой. Мирская сходка поручила 
А. Губ© и И. Володнмерцу доста
вить челобитную царю о воевод
ских злоупотреблениях. Из устья 
Ушайки восставшие проводили 
судно Андрея Губы в Москву.

В районе устья р. Ушайки, как 
исторически сложившемся центре 
города, произошло несколько ре
волюционных выступлений и в 
первом десятилетии XX в.

18 февраля 1903 года у Думно
го моста произошло столкновение 
участников первой революционной 
демонстрации томских студентов о 
жандармерией. На страницах ле
нинской «Искры» jSTo 36 от 15 
марта 1903 года так описьгоаетоя 
заключительный этап этой демон
страции.

«Замерли последние звуки «Ду
бинушки». Почти тысячная толпа 
медленно продолжала двигаться 
вперед. Высоко развивалось крас
ное знамя. Минута зловещей ти
шины. Чья-то KOMaj^a «Вперед!», 
и глазам представилась ужасная 
картина. Конные врезались в тол
пу. топтали упавших, свистели на
гайки. в воздухе мелькали шашки. 
Стали ловить отдельных студентов, 
пойманных отбивали товарищи, но 
силы озверевших башибузуков бы
ли велики».

Полиция захватила и загнала во 
двор полицейской части 55 чело
век, но многих, тяжело избитых, 
потерявших сознание, демонстран
там удалось спасти.

«Поплатились и враги, но, к сО. 
жалению, не так тян:ело». — от
мечает «Иекпа». Был побит по
лицмейстер Халтурин, пришлось и 
на долю губернатора князя Вязем
ского.

зитного пункта на великом Мо
сковско-Сибирском тракте. Томск в 
XVII веке вел крупную торговлю 
с Бухарой, Джунгарией, а затем и 
с Китаем. Он был крупнейшим 
транспортером пушнины. По доку
ментам известно, что в 1653 году, 
например, из То.мска в Россию бьь 
ло вывезено 15 тысяч со<^линых 
шкурок. Большинство этой пушни
ны не миновало устье Ушайки.

А сколько отрядов больших и 
малых отправлял Томск через свои 
ворота — устье р. Ушайки, на ис- 
йтедование и освоение новых неве
домых землиц.

В 1636 году томичи проводн.-га 
отряд служилых людей под коман
дой атамана Дмитрия Копыло.-за 
обследовать далекую «Ленскую 
эемлчцу». Часть казаков этого от
ряда во главе с Ивано.м Москви- 
тиным в 1640 году вышла на по
бережье Охотского моря и обсле
довала его.

Здесь, на берегу реки Ушайки. в 
1637 году началось первое массо
вое восстание томских служилых

18 апреля (1 мая) 1903 года 
здесь состоялся заключительный 
митинг первомайской демонстра
ции, в которой участвовало 5.000  
человек.

«Демонстранты пели «Дубинуш 
ку». На Большом мосту вдруг об
разовался митш{г. Первым орато
ром выступил один из руководя
щих работников Сибирского со
циал-демократического союза Ни
колай Большой (Н. Н. Баранский, 
ныне член-корреспондент Акаде- 
лтии наук, известный географ). 
Оратора слушали в глубоком мол
чании, Вдруг... перед демонстран
тами оказались солдаты, ^ л -  
даты бросились на толпу о 
прикладами, полиция — с обна
женными шашками, объездные — 
с нагайками, но рабочие, кинув
шиеся было бежать, остановились 
и осьшали нападающих градом 

.камней. Солдаты и полиция отсту
пили. Демонстрация кончилась, хо
тя громадные толпы народа не 
расходились до двух часов ночи. 
Их разгоняли потом две роты сол
дат...». («Искра» JV6 40 1903 г.).

«Томскими демонстрациями, — 
отмечала «Искра», —  заложен 
прочный фундамент для революци
онного дела в Сибири».

18 января 1905 года на берегах 
р. Ушайки произошло вооруженное 
столкновение о отрядами жандар
мерии и бандами черносотенцев 
революционной демонстрации то
мичей, подготовленной Томским 
комитетом РСДРП.

Район устья р. Ушайки по гене
ральному плану г. Томска намече 
но реконструировать. Сама река 
Ушайка будет шлюзована, через 
нее пролягут красивые мосты.

Но и сейчас р. Ушайка добро
совестно выполняет свою службу. 
Об этом наглядно свидетельствует 
публикуемый выше снимок.

На шимке: устье р. Ушайки. 
Май. 1955 год.

Фото Ф. Хитриневича. 
Текст А. Романова.

письмо ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА СССР 
ПРИ ООН ГЕНЕРАЛЬНОМУ 

СЕКРЕТАРЮ ООН
НЬЮ-ЙОРК, 19 и м . (ТАСС). Сегодня 

представительство СССР при ()0Н напра
вило на имя геяерального секретаря ООЯ 
Хаммаршельда письмо следующего содер
жания:

«Представительство Союза Советских 
Социалистических Респуолик при Органи
зации Объединенных Наций свидетель
ствует уважение генеральному секретарю 
ООН и имеет честь сообщить, что в связи 
с решеииямя Геиеральиой Ассамблеи и 
Совета по опеке относительно оказания 
государствами —  членами ООН содействия 
военным жителям подопечных террито
рий в полпении ими образования Прави
тельство (Зоюза Советских Социалистиче. 
ских Республик приняло решение о предо
ставлении десяти стипендий вореюным 
жителям подопечных территорий для по
лучения образования в (Советском С)оюэе.

Представительство будет признательно 
за уведомление заинтересованных лиц и 
властей подопечных территорий о выгае- 
упомянутом решении Правительства 
СССР»,

Строительство новой 
текстильной фабрики 

в Китае
ПЕЕИН, 20 мая. (ТАСС). Как сообщает 

газета «Хэнаньжибао», в Чжэнчжоу на
чато строительство государственной тек
стильной фабрики на 80.000 веретен и 
3.600 ткацких станков-автоматов. Фабри
ка будет оснащена новейшим текстиль
ным оборудованием для производства 
хлопчатобумажных тканей.

Производственная победа 
чехословаи,них металлургов

ПРАГА, 20 мая. (ТАСС). По сообщению 
чехословацкого телеграфного агентства, 
рабочие крупнейших .металлургических 
предприятий Чехословакия —  Витковпц- 
кого металлургического комбината имени 
Клемента Готвальда, металлургического 
завода имени В. М. Молотова, металлур
гического комбината имени Клемента Гот
вальда в Кунчице п металлу’ргического 
завода в Богумпне одержали новую произ
водственную победу. Благодаря внедрению 
в производство передовых методов совет
ских новаторов сталевары этих четырех 
заводов дали стране за четыре месяца те
кущего года 36 тысяч тонн стали сверх 
плана.

К торговым отношениям 
между Японией и КНР

ПЕКИН, 19 мая. (ТАСС). Как передает 
токийское радио, японская ассоциация со
действия развитию межгупародной торгов, 
ли решила создать специальную организа. 
цию для выпо.тнения заключенного с Ки
таем торгового соглашения. Новая органи
зация будет поддерживать связь с мини
стерством иностранных дел, министерством 
внешней торговли п промышленности, ми. 
нистерством финансов Японии.

В целях подготовки к  заключению кн- 
тайско-японекоп) платежного соглашения 
будет создан подготовительный комитет, а 
также комитет по организации в Тошо и 
Осака выставок китайских товаров.

Польский сейм ратифицировал Варшавский 
договор восьми государств

ВАРШАВА, 19 мая. (ТАСС). Сегодня в 
Варшаве состоялась седьмая сессия сейма 
Польской Народной Республики. На сес
сию прибыли Болеслав Берут, Александр 
Завадский, Юзеф Циранкевич, Константин 
Рокоссовский и другие руководители 
Польской объединенной рабочей партии и 
правительства. Среди гостей —  главы 
посольств и миссий ряда государств, ак
кредитованные в Варшаве.

Сессия единогласно утвердила следую
щую повестку дня:

1. Предложение о ратификации Догово
ра о дружбе, сотрудничестве и взаимной 
помощи между Народной Республикой 
Албанией, Народной Республикой Болга
рией, Венгерской Народной Республикой, 
Германской Демократической Республи
кой, Польской Народной Республикой, 
Румынской Народной Республикой, Сою
зом Советских (Социалистических Респуб
лик и Чехословацкой Ресиуб.тикой, заклю
ченного 14 мая 1955 года.

2. Изменения в составе Государственно
го совета Польской Народной Республики.

3. Утверждение решения Государствен
ного совета об изменении в составе Сове
та министров.

С докладом по первому пункту повест
ки дня выступил председатель Совета ми
нистров 10. Циранкевич.

От имени комиссии по иностранным 
делам сейма выступил вице-маршал сейма 
(3. Кульчинский.

После прений по докладам сессия еди
нодушно приняла решение, в котором го
ворится:

«Сейм Польской Народной Республики 
постановляет ратифицировать Договор о 
дружбе, сотрудничестве и взаимной по
мощи между Народной Республикой Алба
нией, Народной Республикой Болгарией, 
Венгерской Народной Республикой, Гер
манской Демократической Республикой, 
Польской Народной Республикой, Румын
ской Народной Республикой, Союзом Со
ветских (Зоциа.тистических Республик и 
Чехословацкой Республикой, подписанный 
14 мая 1955 года».

Затем сессия приняла решение об из
менениях в составе Государственного со
вета и утвердила решенпя Государствен, 
ного совета об изменении в составе Сове
та министров Польской Народной Респуб
лики.

На этом седьмая сессия польского сей
ма закончила свою работу.

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ
ЭЙЗЕНХАУЭРА

ВАШИНГТОН. 18 мая. (ТАСС). Сегодня 
на пресс-конференции президенту Эйзенха
уэру бьы задан ряд вопросов, связанных с 
ожидающимся совещанием великих держав 
и советско-американскими отношениями.

Касаясь перспектив созыва совещания 
четырех держав, Эйзенхауэ|р заявил, что 
«несомненно, следует действешагь осторож
но. какие бы ни существовали надежды». 
Запад, сказал он при этом, подходит к  со
вещанию четырех держав с позиции боль
шей силы, чем он раньше располагал.

Отвечая на вопросы, связанные с пере
говорами, Эйзенхауэр заявил, что прави, 
тельстто США не попадет в «ловушку 
умиротворения».

Зна'гительное внимание Эйзенхауэр уде
лил ответам на вопросы, связаогные е 
мощью советской авиации.

Забастовочное движение в Англии
ЛОНДОН, 20 мая. (ТАСС). Английская 

печать сообщает о росте забастовочного 
движения в стране.

С 16 мая продолжается забастовка гор
няков Шотландии, которые протестуют 
против введения невыгодной для рабочих 
системы оплаты труда. Работу прекратило 
около пяти тысяч человек. В результате 
забастовки одиннадцать шахт бездейству
ют полностью и три частично.

Две тысячи рабочих бастуют на вер
фях фармы «Кэйлдон шипбильдинг энд 
энджиниринг компанп».

Рабочие отделений фирмы «Бритиш 
оксайджен компани» в нескольких горо

дах бастовали с 16 мая, добиваясь по
вышения заработной платы, и решили 
приступить к  работе лишь после того, 
как предприниматели согласились вести 
перегрюры о требованиях трудящихся.

о решимости английских рабочих бо
роться за свои права свидетельствует ре
золюция закончившейся недавно ежегод
ной конференции профсоюза рабочих 
электропромышленности. Резолюция резко 
критикует правых лидеров британского 
конгресса тред-юнионов за то, что они 
пытаются «сдерживать» рабочих, которые 
борются за повышение своего жизненного 
уровня.

Заявление Бивена
ДОНДОЯ. 19 мая. (ТАСС). Как сообщает 

агентство Pefireip, вчера видный деятель 
лейбористской партии Эньюрин Бивен зая
вил, что если Советский Союз в ходе пере
говоров четырех держав предложит создать 
объединенную нейтральную и невооружен
ную Германию, то он лично был бы за та. 
кое предложение. «А готовы ли консерва
торы? —  спросил он. — Намерены ли они 
настаивать на принципе, что ни при ка
ких условиях не согласятся на нейпрали- 
зацию Германии? Большое число немцев 
высказывается за невооруженную и ней
трализованную Геч)мани1о, и разве не в 
интересах Англии и всего человечества.

чтобы мы не содействовали фo(p r̂apoвaциIO 
нового вермахта в Германии».

«Если мы здравомыслящие люди,— про. 
должал Бивен, —  то должны признать, 
что, если мы искренно хотим всеобщего 
разоружения, мы не должны вооружать 
страну, которая за последние 30 лет раз
вязала две мировые войны».

Со стороны государственных деятелей, 
добавил Бивен, было бы неразумно пы
таться создать вокруг китайцев такой же 
«политический карантин», какой пыта. 
лись создать вокруг Советской России пос
ле Октябрьской революции.

США финансируют свою агентуру в Индонезии
ДЖАКАРТА, 20 мая. (ТАСС). Индоне

зийская печать приводит факты, касаю
щиеся широкой финансовой поддержки 
банд «Дар-уль-илам» иностранными им
периалистами. Газета «Патриот», выходя
щая в Медане, сообщает, что банкноты, 
вьшущенные в Нью-Йорке, были пере
правлены контрабандой в Северную Су
матру для финансирования банд ислами
стского лидера Дауда Бэрэ.

Газета «Синио» также пишет о связах 
банды Дауда Бэрэ с иностранными импе
риалистами. В частности, сообщается, что 
сын Дауда —  Хасбалах получил от ино
странных монополий 500 тыс. американ
ских долларов. Газета «Сулу Индонезия» 
указывает, что ввезенная контрабандным 
путем валюта использовалась бандами 
«Дар-уль-ислам» не только на Северной 
Суматре, но также и в различных рай
онах Явы и Целебеса.

По стопам Форрестола
Маккарти е поход собрался...
НЬЮ-ЙОРК, 19 мая. (ТАСС). Как явст* 

вует из сообщения агентства Юнайтед 
Пресс, небезызвестный американский ре
акционер сенатор Маккарти направил пре
зиденту Эйзенхауэру письмо, в котором 
требует «в слушав необходим-остн послать 
войска» в Китай, чтобы освободить амери
канцев, осужденных органами Китайской 
Народной Республиш за шпионаж. Мак
карти заявляет, что для этого он готов 
предложить своп услуги в качестве под
полковника —  резервиста корпуса 
ской пехоты...».

мор-

Военные провокации 
на границах КНДР

ПХЕНЬЯН, 19 мая, (ТАСС). Вчера ми
нистерство вну'тренних дел КНДР опубли- 
ко'вало заявление о систематическом втор
жении южнокорейских кораблей в тер
риториальные воды респуб.тиЕи и о засыл
ке на ее территорию лисынмановских 
агентов.

В заявлении, в частности, сообщается, 
10 мая в территориальные водычто

КНДР вторглась группа военных судов, 
которые отошли только после обстрела 
подразделениями Народной армии.

Расширение американских 
военно-воздушных баз 

в Японии
ТОКИО, 20 мая. (ТАС5С). Как 

агентство Еиодо Цуеш , заместитель глав
ного директора управления специальных 
заказов Ямагуци, выступая в комиссии по 
вопросам сельского хозяйства и лесовод
ства палаты советников, заявил, что в 
нынешнем году в Японии будет расшире
но пять крупных • американских военно- 
воздушных баз.

По мнению Ямагуци, расшщуение этих 
баз будет стоить примерло 1.200 миллио
нов иен.

Демократия
по-американски

ЕЬЮ-ЙОРК, 19 мая. (ТАСС). По сооб
щениям печати. 30 тысяч жителей новых 
домов в Нью-Йорке, построенных феде
ральными властями, должны дать пись
менные заверения «в лойяльности» и 
удостоверить, что они не являются члена
ми «подрывных организаций». Газета 
«Нью-Йорк геральд трибюн» указывает, 
что в противном случае они будут высе
ляться.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
шпени В. П. Чкалова

21 мая — «Персональное дело»,
22 мая днем~«Настоящий человек», 

вечером — «Персональное дело».
24 мая — премьера «В сиреневом 

саду».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького. 21 мая, 
— «Андриеш». Сеансы: 10, 11-25,
12-50, 2-15, 3-40, 5-05, 6-30, 7-55,
9-20, 10-45.

Кинотеатр имени И. Черных. 21 мая. 
Большой зал. — «Овод». Сеансы: 11,
1, 3, 5, 7, 9, 11. Малый зал — «Шко
ла мужества». Сеансы: 10-30, 12-30,
«Свинарка и пастух». Сеансы: 2-30,
4-30. 6-30, 8-30, 10-30.

Трест «Томсквузстрой» доводит до све
дения граждан, что участок на углу 
улиц Л. Толстого и Ремесленной отве
ден тресту для застройки. Участок за
прещается 'занимать под огороды.

Томскому городскому добровольному 
пожарному обществу требуются на по
стоянную работу: пожарный инспектор, 
заведующий хозяйством.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
го пожарника, 29.

2 — 1

Мастерские артели «Художественный 
труд» принимают в ремонт и реставра
цию одежду.

Обращаться; г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 31, телефон 43-95, 
30-71.

Требуются: технологи швейного про
изводства, квалифицированные портные, 
швеи в цех массового пошива, столяр- 
плотник, конюх-возчик, разнорабочие, 
охранники.

Обращатгля: г. Томеж. Коммунистиче
ский проспект, 31, артель «Художест
венный труд».

Гр-п Паренко Иван Петрович, прожи
вающий в г. Томске, улица Сибирская, 
93. кв. 2, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-кой Паренко Марией 
Михайловной, проживающей в г. Томске, 
улица Пушкина, 30.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го учасп{а Вокзального 
района г. Томска.

НОВОСИБИРСКАЯ БАЗА ВСЕСОЮЗНОЙ КОНТОРЫ

„СОЮЗПОСЫЛТОРГ*

Часы карманные «Молния»
Часы настольные «НЧ-2»
Часы настольные в деревянном 
художественном корпусе 
Часы настольные «НЧ-9»
Часы-ходики гиревые 
Часы будильники «Б-б»
Фотоаппарат «Любитель», 
светосила 1:4,5 
Фотоаппарат «Зоркий», 
светосила 1:3,5
Фотоувеличитель портативный ТПУ-2 
Радиоприемник «Москвич» (сетевой), 
укомплектованный наружной антенной 
Электропроигрыватель универсаль
ный типа УП-1

78 р. 
117 р. 

42 р.
68 р.

50 к.
50 к.

70 р.

84 р. 50 к. 
66 р. 70 к. 
62 р. 70 к. 
66 р. 60 к. 
61 р. 60 к. 
94  р. 50 к, 
47 р.

производится датой почтового перево, 
1955 года.
Репродуктор «Рекорд» (динамический) 
Репродуктор «Север» (динамический) 
Звукосниматель АПР (ПЗ-1)
Патефон портативный (марки ПТ-3)
Скрипка учебная, размером
3/4 со смычком
Скрипка учебная, размером
2/4 со смычком
Скрипка оркестровая, размером
4/4 со смычком
Мандолина овальная
Краски масляные тонкотертые в
тубах (наборами)
Краски масляные тонкотертые в 
тубах (наборами)
Краски масляные тонкотертые в

47 р. 30 S.

140 р.

130 р.

ИМЕЕТ В НАЛИЧИИ И ВЫСЫЛАЕТ ВСЕМ ГРАЖДАНАМ ПО ИХ ЗА 
КАЗАМ ПОЧТОВЫМИ ПОСЫЛКАМИ ПРОМЫШЛЕННЫЕ ТОВАРЫ:

Цены на указанные ниже товары включают розничную цену, 
расходы по упаковке, пересылке, наценку за услуги, 

тубах (наборами)
Чайник латунный никелированный 
ЧАшка полоскательная никелированная 
Примус латунный 
Керогаз квадратный, корпус 
алюминиевой окраски 
Керосиновая кухня типа 
керогаз «Ленинград».
Керосинка двухтрубная «КД»»
Мясорубка № 5 (чугунная луженая)
Мясорубка луженая универсальная 
Электроутюг со шнуром 220 в 
Электрочайник 220 в 
Электроплитка со шнуром 220 в 
Электропечь отражательного типа с 
рефлектором 220 в 
Сорочка мужская из ткани искусствен
ного шелка
Сорочка мужская «Спорт» 

из ткани искусственного шелка
Сорочка мужская «Спорт» о корот- 
шми рукавами из иск. шелка 
Комплект белья для новорожденного 
Цены нижеследующих товаров без учета стоимости 

расходов по пересылке 
Нож с вилкой нержавеющей стали 
Ложка столовая нержавеющей стали 
Ложка разливательная 
нержавеющей стали 
Термос 1,0 л 
Термос 0.5 л 
Резина «гофре» 1 метр 
Лента атласная 1 метр 
Лепта атласная 1 метр 
Лента атласная 1 метр 
Клеенка подкладочная 1 метр 

КРОМЕ ТОГО, ИМЕЮТСЯ В ПРОДАЖЕ 
светофильтр с/краоный лабораторный 13X 18. фотобумага нормальная 9X 12, фотопленка «ФЭД» «Рольфильм» 

и плоская: радиолампы для радиоприемников отечественных марок; мото- и велорезина бумажно-беловые канц
товары и школьно-письменные принадлежности: парфюмерно-косметические товары, мыло туалетное банное 
мейное, яичное, земляничное. «Сирень», «Ландыш»; пластмассовые изделия: тарелки пубокие’ салатоипЕЛ 
сухарницы, масленки, бутербродницы, воронки, коробки- шкатулки: мембрана, пружина натесанная * ’

Заказы на товары принимаются на сумму не менее 50 руб. От учреждений, предприятий и оргагшзаций зака
зы не принидтаются. Цены всех товаров и условия выполнения заказов изложены в прейскуранте «Союзпо 
сылторга», имеющемся во всех почтовых отделениях.

Объявленные товары высылаются только при получении почтовым переводом полной их стоимог-гн и 
стоимости расходов по пересылке.

При переводе денег на талоне почтового перевода обязательно следует писать разборчиво п полностью фа- 
имя и отчество и подробный адрес получателя, а на обороте талона — наименование и количество това-

♦
♦
♦
♦
♦
♦

247 Р.
214 Р-

214 р.
85 р.
42 Р. 30 к.
47 Р- 20 к.

143 Р.

736 Р.
305 Р-

238 Р- 90 R.

330 Р.
универсальный

а до 1 . ИКу1Я

44 Р. 60 К.
57 Р- 60 К.
55 Р- 40 К.

365 Р.

132 Р.

125 Р.

195 Р-
87 Р-

145 Р-

108 Р-

112 р.
214 р. 20 к.

12 р.
9 р. 70 к.

12 р. 20 к. 
19 р. 60 к. 
14 р.

2 р. 90 к.
1 р. 40 к.
2 р. 30 к.
1  Р-8 р. 30 н.

милию, 
ров

Переводы направляйте по адресу; г. Новосибирск, ул. Советская. 8, 
ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ ПОСЫЛОЧНОЙ

«Союзпосылторг».
ТОРГОВЛИ!

Адрес редакции, гор Томск, просо, ям. Ленина. 13, телефоны: для спрчвок
’■ ----------------  -------  -  -  42-46, (

бухгалтерии и отдела объявлений
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37-36, стенографистки 52-02.
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директора типографии — 37-72.

отделов: партийной жпзни —
51-61, зам. зав. издательством - -  52-23,

I
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♦
♦
♦
♦
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